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bom preço da nova

AVANTE INFANTIL
(e juvenil)

Rua Eugênio 'de Sc-uza, 379
� (47) 622-3305

� � No Paraiso das

-� "f; Frutas, Verduras e

� CI) Peixes, você encontra

� ":: os melhores p�es
'
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e cucas coloniais

� �I � da região
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a qualidade de
.
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nossos produtos
Paraiso serve bem

(

para servir sempre!
Rua CeI. ·Albquerque, 760,
Fone 6,22-4935

Luiz HenriQUe Ferraresi
Pediatra - CRM 4240
Glovana GaUoUi Ferraresi
Odontopediatra - eRO 3 115

Ticiana MáI'celle Blosfeld
Cirurgiã-dentista
Rua 12 de Setembro, 500
Centro· Canoinhas· se

Fone:(47)622.2278

de Valdori Pederiv
\ '

Vendas, consertos emontagens automatizados
de pneus, câmaras, rodas, lavação a quente,

pulverização e lubrificação

Anti-pó pode ser a
solução para Canoinhas
AprefeituradeCanoinhas das soluções possíveis e o

procura solução para a faltai anti-pó, substancia feita a

de calçamento damaioria de base de pó de brita, que tem
suas ruas urbanas. Com a custo estimado em R$ 2,50
inviabilidadede asfaltamento o metro quadrado ..

, por causa do alto custo, uma Página 3

�'Gente simples e boa'J
.' Divul a ão

D Orestes Golanoski é homenageado em livro
editado pelo Ministério da Saúde

()maiordoador de sangue
domundo, canoinhenseOres
tesGolanoski é tema do livro
"Crônicas deumGestoVolun

tálio", editado peloMinistério.
,daSaúdee lançado ofícíaímen-"
te no dia, 31 demaio, em São
Paulo.

() livro, éumacontribuição
para a expansão da idéia do

voluntariado noBrasil e relata

algumas experiências bem su

cedidas de trabalho voluntário
,

na área da saúde em todo o

país. Da região sul, apenas
Golanoski e a moradora" de
São José dosPinhais, Teresa
de Lima Côrrea, conhecida
comoPomboCorreio.

Página 4

D Orlando Krautler e Jaime Muehlbauer
estiveram em São José dos Pinhais conferindo a

pavimentação com anti-pó.

Família diz que vai
recorrer da sentença

, Academia canoinhense no
.Festival·de Dança de Joinville
'I Divulgação

A Academia Saúde &

Company de Canoinhas foi
classificada para concorrer

da 19a edição do Festival de
Dança de Joinville. A core

ografia "Adrenalina", damo
dalidade dança de rua, ca

tegoriajúnior, competiu com .

1.081 inscritas. Apenas 232
coreografias de 14 estados
brasileiros e da Argentina e

Paraguai foram selecionadas.
De SC apenas 41 trabalhos
foram selecionados.

Página 10

o técnico em contabilida

de Flores Deniz Pires, 24, e ao
. .comerciante Jackson- Arbe
gaus Baschera, 27, julgados na
última sexta-feira, em

Canoinhas, foram condenados
a um ano de detenção em re

gime aberto pelamorte do co-

merciante Luis Alberto
Chicoski. A sentença profe
rida-emjúri, qlJ.e, durou.quase
15 horas desagradou os fami
liares da vítima, que a toda
hora repetiam que "tudo não

passou de palhaçada".
Página 15

1?PB reúne lideranças
do Norte.,e Nordeste
o PPB promove reunião

emJoinvillenapréximaSegun
da-feira, dia 11, no salão Al
vorada, bairro Iririú. Presen
tes prefeitos, ex-prefeitos, de
putados, vereadores, ex-vere-

adores, vice-prefeitos, repre
sentantes daAçãoMulhere da
JuventudeProgressista e ou
tras lideranças-das regiões nor
te e nordeste de Se.

Página 3

Escola faz' concurso
, '

de trajes de sucata
A semana doMeio Ambi- de palestras e outras ações a

ente em foi comemorada de educativas, aescolaorganizou
maneira diferente da tradicio- apresentação de teatro nas

nal nà Escola de Educação sala de aula e um concurso de
Básica SantaCruz. Além das trajes feitos com sucata.

horas cívicas, de apresentação Página 6
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EDITORIAL

'o ACM da vez
I Não. dá para compartilhar
com a sensação. absoluta de
que se encerra o. ciclo. do.
coronelismo com a queda de
ACM.Um estilo. demanipu
lação. de verbas, tráfico. de in
fluência, chantagempolítica,
populismo e carisma boi

com-abóbora, sim. Mas bas
ta ver o. esforço do. sistema

paramontar um clone, mo
demo, na ascensão. deCollor,
para descobrir que os novos
coronéis estão. embrionários,

Se os bruxos da elite er
raram na dose ao. apostar na
overdose que resultou no.

imprevisível Collor, acerta-
7'

rammelhor na figura - pa-
terna,equilibrada,dócil,aca
dêmica e respeitável deFHe.
Caiu como. uma luva.A po.se

estadista, temperança conci
liadora, o. passado. de respei
to,mas a incrível capacidade
de se omitir em questões
cruciais. Aí o. sistema tem

clones muito. mais potentes e
bem treinados. Lobos

globalizadores damaiorcom
petência para dilapidar a ca- .

pacidade produtiva interna,
aprofundar a dependência do.

exterior.jogar o. joguinho per
verso. 'da tal "economia sem
fronteiras" - onde o. IQun
do. está dividido. em quem
exporta (poucos) emantém
com garras e guerras o. pro
tecionismo interno; e o. resto,

que consome,
Ao. cair o. estilo. "odorico

paraguassu" do. boquirroto
ACM - charmoso no. blefe

e na distribuição. de tapas e

beijos - encerra-se o. vetus

to. Brasil das fronteiras ideo

lógicas em que direita e es

querda estavam nitidamente
delineadas mais por panfle
tos que por comprometimen
to..

Resta agora, nas véspe
ras de 2002, a dificílima ta
refa do. eleitor para.discernir
entre ACMs high-tech,
"coroné" parabólico, bom
de papo. televisivo, sedutor
.online, fascista cheirando. a
lavanda. Não. se enganem os

estrategistas do. marketing
eleitoral sobre a carga emo
cional messiânica do. brasi
leiro, Podemos errar por im

pulso. e acertar até no. escu

ro. Mas avança uma revolu-

ção irreversível na consistên
cia demo.crátit.rdo. país: há,
hoje, uma profundamudan-

/

ça de atitude na direção. da
cidadania, mesmo, autôno
ma, libertária e

reinvindicativa de direitos

permanentes, valo.res essen
CIaIS ..

De transitórias já bastam
as autoritáriasmedidas puni
tivas. A soberba sobretaxa.
O gUilho.tiria dos cortes. Fo.il
preciso. apagar as luzes para
tudo. ficar às claras: a incom

petência; o. novo-velho
coronelismo, a omissão, a fa
lácia, a falcatrua, a farsa, a
força e a belíssima reação. .

civil livre, até mesmo, dos
controles ideológicos de

qualquer bandeira.

o reconhecimento da.

.

Administração de

Empresas: perspectivas
Um esforço importante

realizado. nos dias atuais, é a

colocação profissional do.
Bacharel em Administração.
dé Empresas na sociedade

empresarial em geral.
Tendo. como foco central

a visão. 'histôrica da adminis

tração, em nível mundial,
Brasil ."� também em
C��o.inhas, este'primeiro ar

tigo, visa .demonstrar a opi- .

nião e a expectativa dos aca

dêmicos do. curso de Admi

nistração. de Empresas (1 a

fase), Campus de Cánoinhas,
quanto ao. cenário. enfrenta
do. pelos próprios acadêmi
cos e profissionais atuantes

na área da Administração.
,

A arte de Administrar re
monta o. estado. primitivo. das
relações de cooperatividade
humana. Porém como ciên
cia é bastante recente. No.

Brasil, em 1931, com o. Insti
tuto. de Organização. Racio
nal do.' Trabalho. - IDORT,
têm-se o. início. do. ensino. re
Iacionado à atividades Admi
nistrativas.

A evolução histórica da

industrialização, para a .ad

ministração, demonstra o.

crescimento. da importância
destes profissionais junto. às'
empresas no. iníciodo século.

XX, onde grandes transfor

mações sociais - as grandes
guerras e revoluções indus

triais, levaram os administra
do.res a representar uma

classe bastante valorizada

junto ao. meio. industrial e so
cial.

Contudo, os cenários atu
ais, criados por grandes'
avanços em áreas co.mo. as

capacitações tecno.tógicas,'
levam o.S administrado.res a

uma situação. diferente à
visualizada ao início do. sé
culo.XX.

A competição por posi-, deres nas decisões adminis

ções administrativas está trativas, se não a frente de
cada vez mais acirrada, não las, no.mínimo dando um res

somente pelo. número. de ad- paldo profissional.sobre o as

ministradores que estão. no sunto.

mercado de trabalho, mas Observamos no decorrer
também pela exigência em do.s anos de estudo que pre
qualificação. destes profissi- cederam a escolha pela gra
onais, / duação em Administração. a

As 'atuais condicionantes importância em ser um líder,
competitivas levam os traba- e o. profissional formado em

lhadores e profissionais a Administração. de Empresas
procurarem graduações e es- é preparado para tal.

pecializações para se apre- Para tanto. é necessário.
I .

sentarem ao. mercado. de tra- ousar e ir atrás de informa-
balho em melhores condi- ções; a era do. comodismo já
ções. passou. Constante busca por

Não. perdendo. o foco des- informações nos mais diver
te artigo, que não. é a forma- So.S níveis corno, livros, revis
.ção profissional do. Adminis- tas, jornais, televisão,

· trador e sim a sua posição. em Internet, formam a capacida
. termos de mercado, pode-se
dizer que, a administração.
tem apresentado. uma perda
de espaço (no. ato. de admi
nistrar e gerir pessoas e pro
cessos) para áreas afins com
o. pensamento. administrativo
co.mo.: as engenharias e tam

bém outras ciências que tra

balham a área social. Corro
borando. a, essas áreas, têm
se profissionais que nada tem
haver com a formação em

administração, caracterizan
do assim uma ocupação do.

espaço. que seria específico.
do profissional formado em

Administração. de Empresas.
Neste ponto é que formula-

·

se a interrogação: Será que
·

outras áreas estão prepara
, das para administrar, ou é a

administração. que não. está
atendendo as expectativas
do. mercado?

Temos a convicção em

afirmar que nós, come futu
ros administrado.res, faremos
o. po.ssível, e se não bastar fa
remo.s o. impo.ssível, para ga
rantir a po.sição. do. adminis
trado.r de empresas co.rno. lí-

de crítica tão. necessária

para discussões e tomada de
decisões em momentos difí
ceis da vida profissional.

Portanto, a visão, a

criatividade, a percepção, o.

dinamismo e capacidade em.

analisar as mais diversas va

riáveis, sendo. elas dados nu
méricos ou textuais, são algu-I

mas das atribuições e carac-

terísticas que o. profissional
formado em Administração.
de Empresas deve apresen
tar ao sair para o. mercado. de
trabalho.Sem elas, outras áre
as seguiram a tomar o espa
ço. que deveria estar reserva

do aos profissionais formados
nos Cursos de Administração.
.de Empresas .

Turma da la Fase de Administração de Empresas, Campus
Canoinhas, dentro da disciplina de Universidade e Sociedade,

Prof José Augusto Maievski.

Berçário de Da 3 ancs) de Segunda a Se�a-feira
Hotel das 1 �h30min Cs 23 horaa de Segun da à Se�a
Sábado'e Domingcs i4horas, Somente cem reserva

enha nos fazer, uma visita I

Vagas limitadas ..

Fone(47) 62,2-0958
Rua Cei. Albuqu�rqueJ 1 065

'em frente Auto Eletro Canoinhas
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fAVIMENTAÇAO

Anti-pó pode ser a solução

p Prefeito Orlando Krautler e vereador Jaime Muehlbauer conferem junto com o engenheiro da
Petrobrás e diretor de Obras da prefeitura de São José dos Pinhais o anti-pó

r
,
I
1

,*',;
f.
I
,
I

',",

Convênio garante
pavimentação em

Canoinhas
! Canoinhas - A assinatu- recursos prevê, do valor total,
ta de um termo aditivo a um a contrapartida de R$ 240mil
convênio com ii Secretaria por parte do governo do mu

�e Desenvolvimento Urbano nicípio.
eMeio Ambiente do governo A pavimentação prevista
de SC vai possibilitar a pavi- inicia narua Cidade de Jaú, a'
mentação de mais cinco ruas partir da praça João XXIII, no
de Canoinhas. O documento bairro Alto das Palmeiras, até
foi assinado no último sábado encontrar a. parte pavimenta-

� pelo prefeito Orlando Krautler .

da da ruaMajor Vieira, na pra
(PFL) e teve o aval do depu- . p Abraão Mussí. Na esqui
tado estadual Antônio Aguiar. na da rua Firmino de Paula e

O projeto, 'orçado em Silva as obras prosseguem
R$I,4 milhão, prevê a pavi-

\
pela São José, até a rua Ma

mentação asfáltica das ruas rechal Floriano. A Francisco -,

Cidade de Jaú, Major Vieira, de Paula Pereira recebe pa
Francisco de Paula Pereira, vimentação desde a esquina
Firmino de Paula e Silva e São com a Paulo Ritzmann, até
Iosé, Dependendo da aprova- encontrar a rodovia BR-280.

ção do Senado e da Câmara A pavimentação des

Federal, o financiamento dos sas ruas pretende beneficiar
j

um corredor de tráfego pesa
do, desde o Alto das Palmei
ras até o entroncamento das
rodovias BR-280 e-SC-477,
desviando ônibus e caminhões
do centro urbano. Falando no
ato de assinatura do termo

aditivo, o prefeito Orlando
Krautler enfatizou que a Câ
mara de Vereadores deu o

priíneiro pásso paia qúé o pro
jeto seja concretizado, apro
vando-o. Krautler também
comentou que � governador
Esperidião Amin está garan
tindo integral apoio aos plei
tos de Canoinhas, ressaltan
do também o entrosamento

que o PFL e o PP13 estão

mantendo na Câmara de Ve
readores.

o Krautler disse que o entrosamento entre PPB e PFL é a melhor
I

� \" J

:fórmula para,a promoção do desenvolvimento de Canoinhas, afirmando
:que "com isso quem ganha é a população".
I

I

;Núcleo promove' palestra
I .

'

.

I

sobre "Corrupção"
PORTO' UNIÃO - o'

lN�cleo de Porto União da
�Dhivefsidade do Contestado
1(DnC) promove, no dia 20

�e junho, palestra com os

;prOfessores Victor Raul

;Benites Gonzales e Gera:ldo
Tadeu Alves membros do
I '

,Centro Internacional de Li-
,

derança Transformacional e
Estudos na Corrupção
(Ciltec). O evento será rea

lizado no auditório doNúcleo
de Porto União, às 19h30min:

. A promoção é dos cursos de

psicologia e direito.
O Ciltec é uma organiza

ção não-governamental com

sede na cidade de Curitiba.
Os palestrantes falarão so

bre a "Corrupção", com a fi
nalidade deproporcionar aos
participantes estudo sobre o

desvio de comportamento e

seus reflexos sociais e jurí-
.dico s. A participação é

gratuíta.

CANOINHAS - A pre
feitura de Canoinhasprocura
solução para a falta de cal

çamento da maioria de suas

ruas urbanas. Com a

inviabilidade de asfaltamento,
por causa do alto custo, uma

-

das soluções possíveis é o

anti-pó, substancia feita a

base de pó de brita, que tem

custo estimado em R$ 2,50 o

metro quadrado.
Na segunda-feira, dia 8, o

prefeito Orlando Krautler e o
vereador. Jaime Muehlbauer
estiveram em São José dos

. Pinhais, na região metropoli
tana de Curitiba - PR, conhe
cendo o anti-pó; que está sen
do utilizado em larga escala

nas ruas daquele município.
Em São José já foram

aplicados 180 quilômetros de
anti-pó, que parece uma ca-

I �"
mada de asfalto e resolve o

problema da poeira, do barro
e também dos buracos. A vi
sita foi acompanhada de um

engenheiro químico da
Petrobrás que desenvolveu o

produto. I

O engénheiro explicou que,
o anti-pó tem vida útil de dois

anos, sem nenhumamanuten-
'

ção e que o produto não é in-
.

dicado para ruas onde não há

tráfego pesado. Ainda segun
do informações do engenhei
ro, para cada quilômetro de

asfaltos se faz 15 quilômetros
de anti-pó pelo mesmo custo .

Em São José dos Pinhais, está
se fazendo a pavimentação de
1.900 metros a R$ 24 mil.

O prefeito Orlando
Krautler já autorizou a colo-

-:

cação de anti-pó em algumas
ruas do centro para teste ..

Voltolini· busca

solução para Taxà de
.,

Iluminação Pú�lica·
.

' '�. Nilson Bastian

O deputado Eni Voltolini

(PPB) integra, como vice-pre
sidente, Comissão Especial
destinada -a emitir parecer à

Proposta de Emenda à Cons

tituição n°. 222/00, que permi
te aos municípios brasileiros
instituir e cobrar ª Taxa de ilu

minação Pública. O parlamen
tar vem se reunindo com re-

.

. /
presentantes do setor 'e com

prefeitos, buscando normatizar
o assunto. A comissão tem

prazo de 40 (quarenta) ses

sões para emitir seu parecer,
cuja relatoria está a cargo do

_),

deputado Osmar Serraglio.
O deputado Eni Voltolini

está. mantendo contanto com

os 293 prefeitos de

catarinenses, no sentido de
buscar subsídios que efetiva
mente contribuam para o apri
moramento da proposta que,
se aprovada contríbuirá para
minimizar a penúria que os

municípios brasileiros estão

atravessando, poismuitos não
tem-condições de custear a ilu-
,mínação pública através de
seus impostos e também não .

D Deputado Eni Voltolini
podem permanecer
inadimplentes com as empre
sas concessionárias ou distri
buidoras de energia elétrica.
Dessa forma, a única forma

que se apresenta é permitir
que os entes municipais pos
sas instituir e cobrar a Taxa

de Iluminação Pública.
A Comissão volta a reunir

se �a próxima terça-feira, 22/
05, para discutir o roteiro dos
trabalhos e definir as autori

dades, técnicos, tributaristas e

juristas que serão convidados

para debaterem o assunto.

PPB reúne lideranças
. I

do Norte e Nordeste
CANOINHAS - o PPB

.
promove reunião em Joinville
na próxima Segunda-feira, dia
11, no salão Alvorada, bairro
Iririú. Presentes prefeitos, ex
prefeitos, deputados, vereado
res, ex-vereadores, vice-pre
feitos, representantes da

Ação Mulher e/da Juventude

Progressista e outras lideran

ças das regiões/norte e nor�

deste de SC.
A promoção é do diretório

de Joinville e tem por objetivo
discutir abusca de fortalecimen
to para a região, o programa de,
.ampliação de filiações partidá
rias e o Instituto de Formação
Política, que está em vias de

implantação para formar novas
lideranças no PPB.

Representantes de pratica-

mente todos os municípios da

região já confirmaram presen
ça. De acordo com o deputado
federalEniVoltolini, apauta da
reunião é muito positiva e de
verá contribuirmuito para com
o fortalecimento da sigla em ní
veis regional � estadual. "A
\união regional émuito importan
te para o futuro representati
vo", afirmou '0 deputado.

I
Rua M.ajor Vieira� 423

I ,

Tel. ('47) 622-,2528
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VOLUNTARIADO
I

"Gente .símples e boa"
mou-se em passarela de soli
dariedade. Orestes
Golanos.y'ski desfilava cOm
desenvoltura, consciente de
que o que fez e faz não é ato
de uns poucos. Ele estava ali
por merecimento e por recc,
nhecimento pelo seu trabalho
frente ,à Associação de Doa
dores de Sangue de Canoinhas

"-

e Região (Adosarec).
Recebeu o reconhecimen.

to e agradecimento do Minis
tro da Saúde, José Serra, e de
finitivamente entrou para o rol
das celebridades. Não daque
las com muito brilho e pouco
a oferecer, mas "como "gen
te simples e boa", como apon
tou o jornalista do jornal de
circulação nacional "O País",
Márcio MoreiraAlves, na edi
ção de 4 de maio..

Seu Orestes ,agora parte
do livro de histórias e relatos
de pessoas que levam saúde
e solidariedade a quem preci
saplaneja mais um passo da
sua luta: toma frente na cam

panha que quer arrebanhar
mais de mil novos doadores

para a Adosarec. " O nosso

objetivo é conseguir o título
de capital mundial da doação
de sangue para Canoinhas". A
bem da verdade, �e sabe, que
o objetivo do "seu Orestes"
não é bem esse: ele quer, sim

ajudar a salvar vidas cada vez
.

' \
mais.

CANOINHAS - O mai
or doador de sangue do mun

do,' canoinhense Orestes
Golanovski é tema do livro
"Crônicas de umGesto ,!olun
tário", editado pelo Ministé
rio da Saúde e lançado ofici
almente no dia 31 demaio, em
São Paulo.

O livro, é uma contribuição
para a expansão da idéia do
voluntariado no Brasil e relata

algumas experiências bem su

cedidas de trabalho voluntário
na área da saúde em todo o

país. Da região sul, apenas
,

Golanovski e a moradora de
São José dos Pinhais, , Tere
sa de Lima Côrrea, conheci
da como Pombo Correio por
levar e trazer notícias de pa
rentes para os pacientes do

hospital Erasto Gaertner, que
trata do câncer, em Curitiba.

Golanovski foi o primeiro
teflla das crônicas. Não é para
menos: 60 anos e detém o re

corde mundial de doações de

sangue. "Em 40 anos doou 90
litros de sangue, ajudando a

salvar algumas centenas de
vida".

A solenidade de lançamen
to do livro aconteceu no salão
de 'eventos do banco Itaú, na
Avenida Paulista, Endereço
importante para acontecimen
to e gente importante. Palco
dos homens de negócios, a

Avenida Paulista transfor-

Orestes Golanovski é homenageado em livro editado
pelo'Mínístérío da Saúde

D Orestes posa com personagens das crônicas do voluntariado

"

,

',' .

1\."
",

Cruz Machado e TresBarras Une oferece aulas

de informática
no Festival da Cançãovencem

\ CANOINHAS \
- A UnC

Canoinhas promove cursos de
informática básica, em horá
rios alternativos, para os alu
nos dos seus cursos de gra
duação. As matrículas estão

abertas de 5 a 13 de junho, na
, tesouraria da Up.C, para o cur
so que acontece aos sábados,
de junho a setembro. Os par
ticipantes receberão certifica-

do de 40 horas/aula.
De acordo com informa

ções da Coordenadoria de
'Extensão e Cultura da UnC,
há duas turmas: uma das 11

às 12 horas e outra das 12 às

13 horas, cada uma com 30

vagas. O valor mensal do cur

so é de R$ 10,52. Maiores in
formações pelo fone 622 9944
com Sandra.

iBELA VISTA - O Festi
val Intermunicipal da Canção
de Bela Vista do Toldo, pro-

, movido \pela secretaria muni
cipal de. Educação que acon

teceu no dia 3, teve como ven
cedores Adenilson Alves , na

categoria adulto, de CruzMa
chado, e Tiago Kuchler de

Farias, na categoriajuvenil, de
Três Barras.com 46,5 pontos.

No segundo lugar da cate
goria adulto ficou Edison José
Loti, de Canoinhas, com 47,5
pontos e em terceiro a dupla
Sérgio e Adriano, também de

Canoinhas, com 47 pontos. A
terceira colocação teve de ir

para o desempate. Sérgio e
Adriano competiram com a

dupla Giva e Batista deBela
Vista do Toldo, que na

reapresentação acabaram fi
cando com 46 pontos.

Na categoria juvenil , ficou
em segundo Ana Claudia

Schiessel de Canoinhas e

Rodrigo Rodrigues, de Três

Barras, em terceiro. Ana

Claudia e Rodrigo empatarain
na segunda colocação e a

classificação final ficou deci
dida na reapresentação, com
Ana Claudia conseguindo 47

pontos e Rodrigo 43.
O 'nível mas apresentaç?es

dos 21 candidatos foi conside
rado excelente pelos integran
tes do júri, em sua maioria'
músicos de Canoinhas,Major,
Vieira e Bela Vista. Participa
ram candidatos de Bela Vista,
Caiobá (PR), Canoinhas;
Irineópolis, Três Barras, Cruz
Machado

Os três primeiros coloca
dos recebera-m troféu e'

premiação em dinheiro

Frente fria começa
a abafar veraníco
Relatório do Centro' Inte

grado de Meteorologia e Re
cursos Hídricos de Santa
Catarina (Climerh) prevê que
da das temperaturas a partir
desta quarta-feira com a pas
sagem de uma frente fria pelo
litoral catarinense, que trará
chuva e amenizará as tempe-'
raturas. Essas mudanças de

)
do.nãtempo, contu o, nao represen-

tam qualquer tipo de risco de
r

1 I
enchentes:

Desde a semana' passada,
Santa Catarina vive o conhe
cido "veranico demaio", perí
odo caracterizado pela ausên
cia de chuvas significativas e

",

temperaturas elevadas duran-
te vários dias. Normalmente
este fenômeno ocorre no mês

de maio, no entanto, pode ser

verificado também em qual
quer outro mês do ano. �ste
ano em particular, as tempe
raturas estão bastante altas

para o início de junho, no final
de outono e início do inverno,

que oficialmente começa no

próximo dia 21.
'

Todos os modelos de pre
visão numérica de tempo, re
cebidos pelaEpagri (Empre
sa de Pesquisa e Extensão

Ruraide SC), órgão do Gover
-no do Estado no qual está in
cluído o Climerh, indicam para
os próximos dias em Santa
Catarina passagem de frente
fria pelo litoral que trará chu
va e amenizará as temperatu
ras.

"O RodrigoRodrigues, Ana Claudia Schiessl e Tiago Kuchler de Farias e

o secretário de educação Adilson Poloniski

I
Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

F:UJIFILMo Adenilson Alves, Edison José Loti e Sergio e Adriano
I

Campanha �o Agasalho Inverno Amigo-

Participe!
,

,

Postos de coleta: Prefeitura, Escolas, 3° BPM, Corpo de Bombeiros, Cerreios,
UnC, Casas Para Todos, Igreja Matriz, INSS, Plano Vida Amiga e Cine Café

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'CAMPANHA
I

Deverão ser vacinadas
20�785 crianças na região
o dia nacional de imunização será nesse sábado, mas os postos

anteciparam a campanha para evitar filas
.

J

CANOINHAS - As cri

anças' com menos de cinco

avos' devem ser levadas aos

postos de saúde para tomar a
vacina gratuita contra a para
lisia infantil. O dia nacional de

imunização acontece amanhã,
mas a Secretaria de Saúde de

Santa Catarina e as secretari

as municipais anteciparam a

campanha para evitar filas.
O Estado não registra ca

sos de poliomielite há 12 anos.

No país, a última criança com
a doença' foi notificada em

1989, na Paraíba, na Região
Norte. Cinco anos depois, o

.
Brasil obteve a certificação da
OrganizaçãoMundial da Saú-

I

de (OMS) de país livre da po-
liomielite.

Para garantir a imunização
e afastar o risco de novos fo

cos, ameta em Santa Ca�arina
é vacinar 504,4 mil crianças
.Até o dia 13 deste mês, das
8h . às 17h, os 880 postos de

saúde do Estado, além da pó
lio, também aplicarão doses

contra outras doenças como

sarampo, rubéola emeningite.
As atendentes nos postos

analisarão o cartão de vacina

ção 'de cada criança para de

tectar quais são as vacinas em

atraso ou que já estão na hora

de ser aplicadas. Por isso,
para que as crianças possam

ser vacinadas, é preciso que
os responsáveis levem o car

tão de vacinação delas.
Para a zona rural, os mu

nicípios catarinenses organi
zam uma equipe itinerante que
passará por escolas e igrejas.
No -total, a campanha deve
mobilizar cerca de 1,5mil pro-

J
fissionais da saúde. A Grande

\Florianópolis é a região com

maior número de crianças
com menos de cinco anos -

aproximadante 65 mil. Em se

guida, vem Joinville, com 62

mil, e Blumenau.com 46mil.
Em Canoinhas, a meta é

vacinar 5.064 crianças. No
sábado funcionarão 26 pos-

,

tos, na periferia e no centro da

cidade, das 8 às 17 horas. Em

toda a região de abrangência
I .

da 16a Regional de Saúde de-

verão ser imunizadas 20.785

crianças em 9 municípios.
Segundo a enfermeira res

ponsável pelo setor de imuni

zação, Iolanda Silveira, os

municípios anteciparam a

campanha pelo interior. Bela

Vista, por exemplo, levou
J

equipes volantes para atender
nas escolas e igrejas em diver

sas l�calidades .do município
.

até nessa quinta-feira. No sá

bado, dia 9, a vacinação acon
tece no posto de saúde do cen
tro das 8 às 17 horas.

Desrespeito à lei antitabagista
Na semana em que o Dia

Mundial Sem Tabaco foi co
memorado em diversos países,
a, Agência Nacional de Vigi
lân�ia Sanitária (Anvisa) au-

. I

tuou duas empresas brasileiras

por desrespeito à lei de taba

gismo no Brasil. A Editora

Abril e a Souza Cruz irão' à

juízo para responder sobre a

'divulgação do evento Carlton

Art, na edição da revista Veja
desta semana..De acordo com
a lei n° 1Ó: 1'67 ...:_ sarlêi�nada
pelo presidente Fernando

Henrique em 27 de dezembro
do ano passado - não é per
mitida a propaganda de produ
tos relacionados ao fumo e

respectivas marcas em qual
quer veículo de comunicação.
As duas páginas pagas pela
Souza Cruz na Veja traziam o

nome Carlton.
"O fato de a lei liberar o

patrocínio de eventos pelas in
dústrias de cigarro não permi
te que a marca seja
divulgada", explica o respon
sável pela autuação das em

presas, Ricardo Oliva, diretor
de Alimentos e Toxicologia da
Anvisa. O gerente de comu

nicação da Souza Cruz, Mair
Pena Neto, defende-se dizen-

,
"

do que o anúncio apenas di

vulga o evento. "Não faz ne
nhuma alusão ao consumo de

cigarro. É uma acusação in

-justa", diz. Oliva, por sll;a vez,
rebate o argumento da indús

tria. "Carlton não é uma mar
ca de sapatos. Todos que
vêem esse nome o associam

a cigarros. A lei quer justa
mente evitar que os leitores

.
tenham acesso a qualquer
mensagem ligada ao vício",
justifica.

.

De acordo com a lei, até
1° de janeiro de 2003, as in

dústrias de tabaco só podem
fazer propaganda nos locais
dos eventos e no interior dos

pontos de vendas. Jamais em

revistas. A pena a ser aplica
da às duas empresas vai de
advertência a pagamento de
multa - os valores variam de

R$ 5 mil a R$ 100mil. É a se

gunda vsz que a Anvisa reali
za uma autuação deste tipo. '

Há dois meses, a Revista
MTV também foi processada
por ter divulgado o Grande.
Prêmio Brasil de Fórmula 1 ao

lado da logomarcado cigarro
Marlboro. O processo está em, � ,

andamento,

Co�pre O presente
para seu oamoradó

e c,oncorra a um

pr�sent.e para o

Dia .dos ·Pais.

Sorteio será em
(

agaste.
Prêmio 1 camisa

,

Bo�mgarten.,

622-0566
Maj.or Vieira,·532

Maços de cigarro terão
aviso e foto alertando
sobre os males. do fumo

o Ministério da Saúde

obrigou os fabricantes de ci

garro a éstampar, em toda a

parte de trás (los maços, ima

gens e frases alertando para
os males causados pelo

,':fumo�São oilb frases e oito
imagens que se alternarão
nos maços e nos materiais de

'propaganda. As empresas
que não acatarem a ordem

em noventa dias, serão mul
tadas em até 200.000 reais e

podem perder o registro do

produto.
A idéia é inspirada em

uma campanha semelhante
criada pelo governo cana

dense. A versão brasileira, no
entanto, é um poucomais leve

que a original, No caso ca

nadense, as imagens são fo-
I

tos de órgãos como pulmões
e gargantas com câncer ou

dentes estragados pelo cigar
ro. Entre as brasileiras, a

'mais forte é a de um bebê

prematuromuito doente den
tro de uma incubadora,
acompanhada da frase: "Em

gestantes, o cigarro provoca
partos prematuros, o nasci
mento de crianças com peso\

abaixo do normal e facilida-
de dê contrair asma." ,

"Estamos começando a

campanha e optamos por ima
gens mais leves. Mas, even
tualmente, as \ imagens serão

trocadas e podemos usar esse
tipo de fotos", declarou omi
nistro IJosé Serra, referindo
se às polêmicas fotos da cam
panha canadense.

)
Reação - A nova resolu

ção doMinistérioprovocou a

ira dos grandes fabricantes de
cigarro. Segundo o jornal O
Estado de S. Paulo, a Philip
Morris declarou ql!le.a medi--

:'- T";' • ':'"'1:.,' M,,\:..."h" .... õ;:t.y. Oi":

'da toma rêpulsivas 'as emba-

lagens dos produtos e humi
lha as pessoas que optam por
consumir um produto legal
mente fabricado. Outra fabri

cante, a SouzaCruz, mandou
a resolução ao seu departa
mento jurídico e busca uma

forma de derrubá-la na Justi-
r

ça.
A Associação Brasileira

da Indústria do Fumo

(Abifumo) também criticou .a

campanha do governo e à

classificou comomais um ato

que estimula o mercado ile

gal de cigarros. Segundo .a

entidade, 35% do consumo

brasileiro é composto porpro
dutos ilegais.

Escolas e hospitais - Nes

ta quinta-feira, em evento re-

,

alizado em Brasília e apoiado
peloMinistério daSaúde, aOr
ganização Mundial da Saúde

lançou Uma campanha mun

dial contrao fumopassivo, que,
segundo a própria OMS, é a

terceira causa mundial de
mortes evitáveis, perdendo
apenas para o fumo ativo e o

alcoolismo. Alguns dos objeti
vos da campanha são que, até
2003, seja proibido fumar em
todas as escolas e hospitais do
mundo e, até 2006,metade dos
locais de trabalho tenham ba
nido o cigarro.

Wisnievski & IcarduelU

Rua Paula Pereira, 1028
Fones: (47) 622-3980/4499

Bela Vista' do Toldo
Marisa Liller

Parabéns!
A querida Giovana filha de

Sueli e Orlando Lessak,
que .está completando ida
de nova,no dia 07/06, saú
de, felicidades e muitos
anos de vida.

Maristela Franco Medeiros
-07/06

Jucélia Aparecida Wolff -

05/06
Luiz Osmar Padilha - 04/06

Especialmente .

Argemiro Dumke - 11/06,
parabéns pelo seu aniversá
rio que Deus ilumine seu ca

minho e lhe dê muita muita
saúde e felicidades.

São os mais sinceros dese-
/

jos de sua esposa Elisabete,
seus filhos Andréia,
Alexandro e Régis, seus ne
tos, seu genro e sua nora.

Parabéns a

Rosana e Walte'r
que no dia 02/06 se

laram o compromis
so com noivado, 'na
presença de seus

pais e amigos, que
Deus os abençoe
,que esta união per
dure para sempre.

Especial
Felicidades mil a

Rosiane e Alóis que
no dia 09 de junho
unem-se pelos 'laços
do matrimônio. A
eles votos de amor

eterno que suas vidas

sejam repletas de

emoções e alegri
as!!!!

I

Destaques dos casais
apaíxonadcsllll

Sandra � Roberto
Eloisa eMarceloc
Lucimara e Beto
Cleusa e Francisco
Marisete é Sandro
Sadrina e João

Ivani e Ivo

Clari e Amilcar
Andrelina e Ademir
Célia e Marcelo Rodrigues
Adilvete e César
Zenilda e Cléucio

.

Adriana e Vanderlei
Maristela e Geovani

'R ad d
-

"'"eca O ,'O coraçao.�...

Reinaldo ...Anjo: você alguém que se apossou definitiva
mente dos meus dias e horas; das minhas palavras e pensa
mentos, do meuhoje e d� meu amanhã!

Te adoro muito! (Cristina Massaneiro)

Casados eternos
namorados

Haroldo
A cada dia que passa, aumentamais o meu amorpor você! ! ! ! !
Com 'carinho, sua eterná namorada Andréia

Mauro
Você é a luz que iluminaminha vida
Te amo muito!!! Com carinho, Mariane

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MEIO AMBIENTE'

Esccla faz -concurso
de trajes de sucata
CANOINHAS - A Se

mana do Meio Ambiente foi
comemorada demaneira dife-

I

rente da tradicional na Escola
de Educação Básica Santa
Cruz, Além das horas cívicas,
de apresentação de"palestras
e outras ações a educativas, a
escola organizou apresenta
ção de teatro nas sala de aula
e um concursode trajes feitos
com sucata.

Os alunos dos ensinos fun
damental e médio puseram
mãos à obra e o resultado foi

surpreendente. Dignos dos
melhores estilistas, os mode
los variavam de roupas fei
,tas com estopa, plástico e tam

pinhas de garrafas, além de
outros materiais. Trajes com
pletos que incluiam da bolsa
ao sapato. Mas a maior atra-

ção foi realmente o primeiro
classificado: uma roupa feita

com latas de refrigerantes,
pela aluna Josiéli AlvesMaia,
aluna as la série noturno. \

A "roupa fashion" foi apre
sentada durante desfile promo
vido pelo Projeto Aprendendo
Com a Árvore (Paca) e secre
taria municipal de Educação
pelas ruas da cidade e também
foi atração. O conjunto de tra

jes, que incluía também um tra

je de noiva feito em .papél
branco, jornal e lacres de
latinhas de refrigerantes, e um
cartaz feito com palitos, tam-

-
)

pinhas de garrafa ganharam o

primeiro lugar entre tantos ou
tros bons trabalhos feitos pe
las escolas em comemoração
ao DiaMundial do Meio Am
biente.

O diretor da escola João I

Rosa Müller diz que a'

mobilização da escola em re

lação ao meio ambiente faz

parte do Plano Político Peda

gógico (PPP). "Estamos ten-
I '

tando ,criar dentro da escola,
um espaço de cultura
ambiental tendo como objeti-

,

vos a transformação da qua
lidade de vida através da

aquisição de conhecimentos
sobre o meio ambiente e a

formação de atitudes de for

mação desse meio", afirma o

diretor.

Segundo ainda o diretor, a
participação nas atividades é

maciça," professores e alu
nos trabalham de modo inte- '

grado, e esse é o fator prin
cipal dó sucesso do projeto
ambiental da escola".

Vencedores do concurso de trajes de sucata e desfile em-comemoração
à Semana doMêio Ambiente

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS / se
.

. .

RUA FELIPE SClIIMIDT, 312 - 1° ANDAR
CENTRO -'CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITAL DE P],lAÇA E LEILÃO'

PROCESSO N° AT 827/98,

Exeqüente: INSTITUTO NACIONAL DO SEGURO SOCIAL - INSS

(AUTOR: JOÃO DIMAS MARTINS DE OLIVEIRA)
Executado: MUNDIAL CONSTRUTORA OE OBRAS LTDA

PRAÇA: 10/0712001, às 14:15 horas. -.
LEILAO: 30/07/2001,às 14:02horas I

Bem (s): 1 moto Honda CG 125 Today, modelo 1989, cor prata, cód,Renavan 556510429,
placa CA 5'97 de Propriedade de Sergio Mokwa, em' bom estado de conservação e uso,

avaliadora) em R$ 2.000,00 (dois mil reais) - Ônus: multa e IPVA, no valor de R$ 180,66
(cento e oitenta reais e sessenta e seis centavos).

TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$' 2.000,00 (dois mil reais).

PROCESSO N° AT 462/00
Exeqüente: ANTÔNIO APARÍCIO CALIXTRO E OUTROS (04)

� Executado: GERSON ELISEU TOPOROSKI /

PRAÇA: 10/07/2001, às 14:21 horas.
LEILAO: 30/07/2001, às 14:06horas
Bem (s): 1 Fiat/147, placas MDT 1560 - Canoinhas/SC, ano de fabricação/modelo 1978,

movidoagasolina,chassiFIAT47AOlO7249,RENAVAM556481135,registradonaCIRETRAN \

local em nome de Marciane Soares Noernberg, estando na, posse do executado, em regular
estado de conservação e funcionamento, avaliado(a) em R$ 850,00 (oitocentos e cinquenta

• '.
I

..I

reais), '

TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 850,00 (oitocentos e cinquenta reais).

Obs: Se não for possível encontrar os executados e/ou seus representantes legais, ficam
desde já intimados dos atos a se realizar por este edital. ", '

t

\

,1

Canoinhas/SC, 30 de maio de 20,01

VÁLTER TÚLIO AMADO RIBEIRO
Juiz do Trabalho

)

_ C
FUNDAÇAO UNIVERSIDADE DO

CONTESTADO
Rua Roberto Elke, 86 - Canoinhas - SC

CNPJ - 82 727 777/0001-17

\

EDITAL DE CONCESSÃO No. 001/2001

A Fundação Universidade do Contestado.pessoa jurídica de
,

direito privado, inscrita no CNPJ/MF sob n. 82.727.777/0001'-17, com sede na cidade
de Canoinhas, SC, na Rua Roberto Elhke, n° 86, torna público que realizará no dia 21/

0612.00 1 às 17: OU horas, na sede da Fundação Universidade do Contestado.

Abertura das propostas, referentes a locação de uma área
I - '

construída em alvenaria com 212,10metros quadrados, localizada dentro do complexo
educacional do campus de Canoinhas, SC, e destinada à exploração comercial da
cantina da instituição.

Esta locação será independente de outras.já existentes e têm o

objetivo de dar vazão a demanda de lanches, almoços e outros benefícios inerentes ao
comércio a ser instalado no aludido espaço, visando tambémumamelhora no atendimento

dentro da instituição.
'

-
)

- CONDIÇOES -

As condições impostas para tornar-se vencedora da-proposta,
será feita através das condições adiante circunscritas, cujo o.critério de importância
será conforme encontram-se dispostos abaixo. As propostas deveram ser entregues na
sede da entidade em envelope fechado junto a COORDENAÇÃO
ADMINISTRATIVA, até o dia 20 deJunho de 2.001, às 17.00 horas,. No endereço
da UnC campus Canoinhas.

' ,

Para a locação: - critérios exigidos -

PRIMEIRO: -

a) Cópia autenticada do contrato social ealterações;
b) ser a proponente pessoa jurídica estabelecidapormais de dois anos nesta cidade;

.

c) apresentar certidão negativa da Justiça Estadual eda Justiça do Trabalho afim
de comprovar que não pende nenhuma ação judicial em face da proponente, e
ainda, que não respondeu nenhum processo nos últimos dois anos;

d) apresentar certidão negativa dos cartórios de títulos e protestos da comarca;
e) apresentar certidão negativa do SPC - Serviço de Proteção de Crédito;
t) apresentar certidão negativa damunicipalidade de Canoinhas, SC.

SEGUNDO: -

'v

:! Oferecimento de produtos:
-'('aJ' listàde prodihos'à sêrem-ofertiêido�;

b) tipos de lanches;
c) oferecimento de almoço ou similar
d) bebidas serem oferecidas;

/ .

e) condições de atendimento : todos os atendentes e funcionários deverão se

apresentar com uniforme personalizado da proponente, especialmente
com gorro e guarda-pó em cor clara; ainda - número de pessoas; forma de

contratação das mesmas; forma de apresentação das mesmas no atendimento
ao público;

I

Obs.: não será permitida a venda de bebidas alcoólicas.

TERCEIRO: -

"-

Para dias de Atendimento:
/

-

, )

a)Matutino b) vespertino c) Noturno d) Dias de Semana (Segunda a Sábado)

QUARTO: - (critério subjetivo)

/. " "

Prazo: um ano a contar de 04.07.2001 e a terminar em 04.07.2002;
Finalidade: Locação para fins comerciais.

"

Preçomínimomensal: R$450,00
.

Gararitia : um fiador idôneo.

Responsabilidade ': O locatário, além das obrigações legais, ficará responsável pela
conta d6 telefone disponível no ramal da cantina, bem como outras despesas que
eventualmente der causa. Pessoas e funcionários envolvidos-no trabalho da cantina
correrão por exclusiva conta e responsabilidade do locatário.

\
'

COMPLEMENTOS :-
/

Seguro: O seguro dos bens pertencentes à proponente será facultativo.

Observação: A UnC alerta aos interessados, que por força contratual as possíveis
candidatas concorrerão em pé de igualdade, contudo, a empresa RN - ROEDER
CONSTRUTORA LTDA., desde que preencha as condições exigidas neste édito,
gozará de preferência sobre as demais.

'

Aos interessados serão prestadas as informações necessárias
e fornecidas cópias dos itens do Edital, na sede do Campus Universitário de Canoinhas,
mediante recolhimento da taxa de R$ 50,00 (cinquenta reais) junto a Tesouraria da

Instituição, no horário das 8:00 horas às 11.30 horas e das 13:00 horas às 17:00 horas.

JOÃO ROSA MULLER
Diretor Presidente

\
\
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eppelianca
BOAS AÇÕES

uito me emocionei ao ler o 'livro "Crônicas, de um Gesto Voluntá

", editado pelo Ministério da Saúde, sobre o voluntariado no Bra-

São histórias que servem para minorar o pessimismo que nos

ança, nos tiram a sensação de impotência diante dos problemas do
ndo. E o exemplo, está bem, pertinho de nós: o "seu Orestes
lanovski" é personagem 'primeiro dessa história. Ali, naquele li
"figuram 44 histôrias da mais pura solidariedade. São 44 perso

,

gens centrais da boa vontade e amor ao próximo, que realizam
'"

es na área da saúde. Sendo assim, já imaginaram quantas ações
'stem nas mais diversas áreas? Isso nos faz concluir: existe gente
a nesse mundo, gente que merece ser chamada de "Cidadã", mas
e no fundo não passa de gente, gente simples, gente bOI], gente que

I ' ,

um coração batendo no peito. Fica aqui, registrada a minha ho-
'

n(lgem ao cidadão Orestes Golanovski, é um privilégio podermos
nviver com ele.

AD,OÇÃO DE· PRAÇAS ,

Me chega a notícia, via e-mail que em Joinville mais qúatro empresas adotam praças e

teiros. Os temios de cooperação e adoção de praças foram assinados pelas empresas:
I opping Center Americanas (que vai cuidar de todos os 19 canteiros da avenidaGetúlio

gas), EngepasaAmbiental (que zelará pelas jardineiras da ruaMaxColin), PlatzApart
tel, (que cuidará das floreiras de 8 quarteirões centrais da rua 15 de novembro) e do
stituto Suíço, que ficará responsável pela arborização e ajardinamento daPraça dos Suí
,s). Já são 25 empresas que estão 'colaborando com a cidade paramanter limpos e bem
idados os jardins, as floreiras e as principais praças de Joinville.

,

POIS E,.
Em Canoinhas deu entrada no início do ano passado, na Câmara de Vereadores, um
ojeto de lei do então vereador Francisco Vital Pereira (PSDB) sobre a adoção de praças

.

ardins para empresas e pessoas físicas, em troca de desconto no IPTU,. O projeto virou
i e até hoje, a prefeitura não deu publicidade disso e muito menos algum "cidadão"
oinhense se habilitou a fazer qualquer tipo de parceria paramanter praças e canteiros
poso Sé é que houve alguma iniciativanesse sentido, desconheço,mas o' fato é que não se

ve notícia de nenhumaadesão à lei. Ainda dá tempo!

_..

ao lixe

FORTALECIDO
'Enquanto alguns juram que o PPS deve deixar a adminis

traçãomunicipal no� próximosmeses, em virtude da retoma

da da coligação "Mais SC", reunindo de vez PPB e PFL em

Canoinhas, o que acontece é exatamente o contrário. PPS se

fortalece e a partir do dia '18, deve assumir a assessoria jurí
dica daCâinara, o advogadoGilney Guimarães. Parece que
se tem alguémque vai deixar a coligação "Mais SC" é a ad-

, ministraçãomunicipal, Eu hein.....

ESPERA
Falando nisso, pessoal do PPS ficou esperando prefeito

Orlando Krautler para assinar ficha de filiação, durante reu
nião regional, que aconteceu há duas semanas. Ele não apa
receu.

CARTAS ANÔNIMAS
O que essa colunista recebeu de telefonemas para agra

decer sobre o que escrevi sobre cartas anônimas não foi brin

cadeira. Pelo jeito temmuita gente sendo vítima das tais car
tas. Algumas até relatam amaispura verdade;mas perdem a

credibilidade de imediato por serem anônimas, infelizmente.

PALESTRi-\
Deputado federal'Eni Voltolini brindou aos acadêmicos

de Direito da UnC, com palestramuito boa sobre a Lei de

Responsabilidade Fiscal (LRF). Demonstrou grande conhe
cimento sobre o assunto. Deviam algumas nobres autorida
des, ao invés de irem tão longe às custas dos cofres públicos'
promover palestras como a que aconteceu na última sema
na. Sairiamais brato e com certezaaprenderiammuito mais.
É verdade queuma semana emFloripa é bemmais aprazível:

-

RECLAMAÇO,ES,
Muitas reclamações em relação à falta de caixas do Ban

co do Brasil. Em plenamanhã, apenas um caixa se desdobra

para fazer o atendimento. Aliás, a reclamação em relação à
demora nas filas é grande em praticamente todos os bancos.
Nesses tempos, agradar o cliente é fundamental, parece que
algumas instituições não entenderam isso ainda.

·sextas- eiras nas
,

. ,! ancas

MY,GOD
Tive a oportunidade de ler

ata de sessão legislativa de
Bela Vista do Toldo. Não

consegui acreditamo que li.
, \

Vereadorcriticoumatéria vei-
culada pelo Diário
Catarinense que falava sobre
dados daUnicef, onde dava
conta do problema de gravi
dez de adolescentes. o, ve
reador disse que apóia a gra
videz na adolescência e que
"acha melhor que as mães

sejam adolescentes". ISso é
caso de Ministério Público,
pois as declarações do nobre
edil ferem seriamente oEsta
tuto daCriança e do Adoles

cent�. É nesse país que vive
mos, são essas autoridades

que temos. E depois cada

povo tem o governo queme-
'

rece! Será ????

Rua Major Vieira, 423
'Tel. (47) 622·2528

fUJlF�lM

1Í MAISDE 50ANOS INFORMANDO

FONES:
,

(47) 622-1571/,622-6158
E-MAIL: cnorte@D1atrix.com.br

jcnorte@ieg.com.br'
,

' \

,(SolTIente serão aceitos classificados até as ,12 horas de quarta-feira)
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COOPERGRIL INCENTIVA PLANTIO DE CEVADA

"Os municípios sul

paranaenses de União
da Vitória, Paulo Frontin
e Paula Freitas, e os nor
te-catarinenses de Porto

União, Irineópolis, e

Canoinhas, têm potenci
al de cerca de dois mil
hectares para plantio de

I

culturas de inverno, es

pecialmente cevada". A

,
previsão, é do empresá
rio Lorival Fedalto Júnior,
presidente . da

Coopergril, com sede
em Irineópolis, que fir
mou parceria com a

Ambev (Cia. Brasileira
de Bebidas), - empresa
dona das marcas

Brahma, Skol e

Antarctica. entre outras,
com objetivo de lnçenti
var os agricultores des
sas regiões a produzir
cevada, matéria prima

do malte para fabricação
de cervejas. "Nossa pro
jeção, segundo Fedalto,
"é de uma produção de
880 mil sacas de ceva

da, cuja comercialização
deverá render cerca de

R$ 880 mil, mais R$ 620
mil em insumos,
totalizando R$ 1 ,5 milhão

qU,e circulará na região".
As empresas parceiras
estão promovendo reuni
ões semanais com agri
cultores desses municípi
os, com demonstrações
e palestras sobre a im

portância da

revitalização das culturas
de inverno (entresafra),
com ênfase para a ceva

da, que tem compra ga
rantida. De acordo com,

o engenheiro agrônomo,
Leonardo Bochi, coorde
nador da unidade da

Ambev, sediada em

Lapa-PR, "o plantio de
cevada na entresafra,
proporciona importante
complemento da renda
anual dos produtores e

trabalhadores rurais,
com signiHcativo incre
mento da economia em

época ociosa da lavou

ra, fenômeno qU!3 ocorre
em âmbito regional".
Participa de todas as

reuniões com os produ
tores, o engenheiro agrô-

.

nomo Julien Marcel

Witzel, responsável téc
nico da Bayer, que.orien
ta os produtores sobre
as possíveis pragas e

doenças que atacam as

plantações de cevada, e
quais os cuidados e os

produtos que devem ser

usados para combatê
Ias.

I'
"".

'

Em recente encontro com 25 agricultores do Distrito de Felipe Schmidt, 'município de
.

Canoinhas, Lorival Fedalto Júnior (em pé, à esquerda) disse que Coopergril e a Ambev

garantem assistência técnica, insumos financiados com juros subsidiados, projeto técnico
e pagamento garantidó à vista.

�

O engenheiro agrônomo LeonardoBochi (em pé, à esquerda), em breve peteetrs.onentouI . .

os agricultores sobre ametodologia da Ambevpara o planti� de cevada em regiões úmi-
das, como é o caso dosmunicípios da bacia hidrográfica do Rio Iguaçu.

�� i� ii. I

Em Felipe Schmidt, houve interesse nas culturas de inverno, de quase todos osprodutores
do Distrito. À esquerâ», o engenheiro Julien Marcel Witzel, da Bayer.

DOIS ANIVERSÁRIOS

Ainda recendo cumpri- em Brusque, -

.

Elias Teresinha Sfair, Via colu
mentos pelo aniversário, Sfair, da socieade de na'seguem os cunipri
transcorrido dia 31 de Irineópolis, festejará nes- mentos de Lúcio e Maria
maio, e comemorado no te sábado, 9 de junho, Lúcia, com votos de lon
último final de semana com a família, a troca de ga vida e muitas felicida
na casa da filha Eliane, idade de sua mulher des.

Canoinhas, 08 de junho de 20��

, FESTEJANDO A PROMOÇAO
Gilmar Bembem, co

mandante do Destaca
mento da PM em

Irineópolis, promovido
de 20 para 10 Sargento
PM, festejou sua promo
ção com uma belíssima
festa, sexta-feira, 1

Q

de

junho, no bar e restau

rante do Ito. Dezenas de
convidados foram abra-

I,

Partindo da esquerda, Roque
Luiz Tretto, Bem-Hur, Gilmar
Bembem e Mário Erzinger.

Na foto, moleques de
muito valor. Embora sem
o devido tempo de pre-

\ paração física, técnica e

tática, os meninos do
Horácio Nunes, defende
ram bravamente as co

res do seu colégio e do

Parada obrigatória de tu
ristas "Classe A", o'
Siciliano chegou para
suprir uma grande lacu
na em termos de autên
ticos ristorantes capaci
tados para atender a exi

gência de clientes de
bom gosto. Ambiente
arejado e aconchegante,
agradável, confortável,
sem ostentar luxo e so
fisticação' exagerados.
Pratos bem elaborados
e a preços razoáveis. De
acordo com o bem suce

dido proprietário, Marco
Antônio, o Moreno, - des
cendente dos tempe
ramentais sicilianos das
fam ílias Scopel 'e

Strapasson, "o nosso
I tempero tem o sabor da

Itália,' seja em pratos à

çar o amigo e degustar
o famoso leitão "à

pururuca", especialida
de do Ito, e o churrasco
de gado temperado e

assado por José Carlos
Partika. Prestígio de

personalidades de to

dos os segmentos da so
ciedade local e do capi
tão PM Mário Erzinger,

município. Valeu pela for
ça de vontade e cora

gem para enfrentar ad
versários muito bem pre
parados que enfrenta
ram na competição. Os
merecidos eloqlos aos

atletas Juliano e Abdala,

base de carnes e mas

sas ou frutos do mar, mas
a regra manda que se

jam preparados 'à gosto
do cliente". Bem localiza

do, de fácil acesso para
quem chega Canoinhas,
o Siciliano, inaugurado
recentemente, já con

quistou seleta clientela
da sociedade local e dos

munlcfplos/vizinhos. A
casa segue a tendência

mundial, primando pela
qualidade no atendimen-

I

to, com garçons e

gourmets bem prepara
dos, com capacitação
profissional e cursos em
RH e RP. Pratos à La>
Carte entregues à domí
cílio, em determinados
dias da semana, aos sá

bados, domingos feria-

comandante da t' Cia '

PM de Porto União
'f temi ,qucon ra erruzou, canto, u

se emocionou corn a h
menagem do músic
bancário Ren í Belei. �,
sem dúvida, além a
agradável, uma das rn '

badaladas festas de Co
fraternização dos últirn
tempos.

,

I, Especialpara a coluna, o I'
I Sgto. GilmarBembem (cen.
tro), cercado dos amigos, Ivo
Brand (esquerda), capitão
PM Mário Erzinger, Aurélio
de Luca, Sidnei Wagner
João Antot;heski e Dialm�
Schapiewski.

Os responsáveispela anim
ção da comemoração, aco
panhados commuita anim

ção pelo homenagead
Gilma't:.Bembem (esquerda

-

Elízio Wagner (violão), Ze
Hoepers (pandeiro), Re
Belei (acordeon), Arn

Nigrin (acordeon), Gilso
Cabral e Sandro de Bo�

(cQntra-baixo). ",
........ ,'1I:,\'a('�..,..-,,-4�'.�- •

-",k.é;*�·_��:(").:'t"'Vfi"� 'No.. ':; �it.

peqos de ,surpresa pe�
urgência urqentísst
com que tiveram que

II,

rumar" de última hora
17 jogadores para at
rem. Tolerância ze

para a RBS que pro
ve a competição em

vel estadual, e sequ
divulga
em seus noticiários, q
o município que sedia
fase microrregional. P
rabéns ao município

I

Irineópolis que sedio
esta fase como volunl'
rio, já que nenhum Oull
aceitou fazê-lo.

dos e datas festivas, sá
o carro chefe d

Siciliano. No menu, me

ticulosamente elaborada
além da variedade d

bons petiscos e os exce
lentes pratos à La Carte
são oferecidos peixe
nobres (linguado, lingua
do' e truta), Frutos d

Mar (lula recheada, C8

marões e mariscoS)
Espaguete, Calzones
Lazanhas e Pizzas Es

peciais, Frutosl1o Ma
entre outros, mais a cal

ta de vinhos nacioné;iis
importados. Lor8
andiamo tutti manja�
em cuello SicilianO
eco! Fica na Rua Vid
Ramos', 1 .080 - centr
de Canoinhas - Rése
vas (47) 622-0489.
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Canoinhas, 08 de juriho de 2001 ,SOCIAL
Cynthía Bastos Kammradt

-

U la cu tetus i rauss, linda aniversariante do

dia 10 dejunho, uma das Debutantes dos
Canoinhas Tênis Clube 2001'

Jovem socialitelsabella Murara Vieira com sua '

filha Gabriella, beleza canoinhense
\

Clicpara a coluna - SandraMachado e Electivo
Zanotto Jüniorfestejam a crismanda Charlene

Cristina, na recepção no Planalto Hotel ' CasalDoda Machado eMara

Correio do Norte 9

I ./

Notas e anotados

� No sábado, dia 2, amédica oftalmologistaMárcia
Inushi, em suabonita residência, recebeu amigos para
festejar seu aniversário. SuzanaNagano e família,
Electivo Júnior e família, SoraiaTogami Seleme, Bata
Budant, AdilsonMachado e família,Marcos de Biase e
HildaPereira, presentes na festa.. Parabéns !

� No dia 2 de junho" sábado, noAlecrim, restaurante do
PlanaltoHotel, Jussara eAdilsonMachado reuniram

amigos e familiares parafestejaras filhas crismandas
CharleneCristina e KássiaLorena. Socialite Sandra
Machado Zanotto, a feliz madrinha deCharlene, recebeu

elogios pelabeleza de sua afilhada eCássia Salete,I ,

Ferreira, jovemelegante,madrinha de Kássia curtiu slla
bonitaafilhada,

I

� O empresárioMerhyBrecharaSeleme e suabonita
Claudia recebem convidados noCanoinhasCampestre,
no dia 14 de junho para comemorar os 6 anos de sua filha
MariaCarolina. Festa caprichada reunirá a turminha linda
dacidade. Parabéns, parabéns!

� O elegante casalRose eNino Lima passando o final de
semana emBlumenau nos contam que o calor lá está

umadelícia .

.

� Nanoite de sábado, dia 2 de junho, no salão de festas
do Batalhão daPolíciaMilitar. Acontecimento

expressivo o lançamento de agência demodelos de, "

BalneárioCamboriú. Autoridades, modernos, antenados, !
elegantes e formadores de opiniãomarcaram presença. :

,
.

•

,

.

, � O recebimento de correspondência da simpáticaNeiva:
B.Woiciechoski, dinâmicapresidente daAssociação de :

•

-, Terceiraldade (Atica). ObrigadoNeiva, sucesso sempre.:

� Registramos quéaprofessoraMaria da Salete
Schaweh, coordenadora dePesquisa ePós-graduação da

,

UnC - Canoinhas, conseguiu combrilhantismo ser

aprovadaparao doútoradonaUniversidade dóRio
'Grande do Sul (URGS).

� CasalEni eMarildaVoltolini circulando em

Canoinhas, na semanaque passou. Ele, deputado federal
de SC proferiu palestra importante naUne.Muitobom!

� Na agendade aniversários, dia 9,ElectivoZanotto
Júniorrec�be cumprimentos. Parabéns, parabéns!

, �

� Na terça-feira, a cidade supermovimentada com
crianças e jovens conscientizando sobre o meio
anibiente. Data intemaciónal dasmais importantes! É do
meio ambiente que a qualidade de vida de todosnós
'depende)

Aniversariante
do dia 11 de

,

junho.Ana
Carolina com o

irmãoAntonio
,

Neto.

Queridíssimos
netinhos do

médico
Antonio

'

Seleme e

Doraci Seleme

A beleza de Ana
Carolina Seleme

� Dia dosNamorados, abrace seu amor!Émuitobom!
-

� Desde segunda-feira, dia4, aempresáriaMaraPereira
Machado recebendo clientes e amigos na sua lojà _

modernamente ampliada, naesquina das ruasVidal
Ramos comEugênio de Souza,mais umponto chique de
moda e confecções infanto-juvenil. Vale apena conferir.

'n Clolhes
,L.,.'."a .'I'I•• lJtd••.

RIUI PauJa Porefrt" 311
Fone 822..0204

Neiva Woiciechowski, dinâmica presidente da Atica

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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APRESENTAÇÃO:

Academia canoínhense no 19°
I' Festival de Dança de Joinville.

,

CANOINHAS A· já dança junto há pelo me-

Academia Saúde & nos 5 anos, Eliete Blaka

Company de Canoinhas foi Tischner. Para Eliete a mai
classificada para concorrer or dificuldade para a partici
da 19a edição do Festival de pação em festivais tem sido

Dança de Joinville. A coreo-
I

a falta de patrocínio. "Para
grafia+Adrenalina", da mo- . participarmos do festival em
dalidade dança de rua, ca- Joinville precisamos de aju
tegoria júnior, competiu da. O valor de custeio das
com 1.081 inscritas. Apenas inscrições das roupas, da vi-
232 coreografias de 14 es- agem é muito alto e se torna

tados brasileiros e da Ar- inviável para que a academia

gentína e Paraguai foram e os próprios alunos custei
selecionadas. De SC apenas em", diz Eliete.
41 trabalhos foram selecio- A-Fundação Cultural e a

nados. Fundação de Esportes de
O Festival de' Dança de Canoinhas ajudaram a cus

Joinville, que dispensa apre- tear as inscrições. "Conse
sentações, acontece em ju- guimos porque tivemos a aju
lho. A Street & Company da do vereador Jaime
se apresenta no Centreven- Muehlbauer, que'sensibiliza
tos Cau Hansen, no dia 20 de do, entrou em contato com a

julho, às 19h30min. O grupo administraçãomuriicipal", diz
é formado por 26 integran- a coreógrafa.
tes, entre eles alunos caren- IA classificação para con

tes, qu� fazem parte de pro- correr no festival saiu em 17

jeto desenvolvido em parce- de maio. O ritmo de ensaios
ria com o ConselhoMunici- tem sido frenético. Pratica

paI dos Direitos da Criança mente todos os dias o grupo
e do Adolescente. dança, marca os movimentos

A diretora da academia e sonha com a apresentação
Saúde & Company também rio maior festival do gênero
é a coreógrafa do grupo que, da América Latina

de PauJB. Pereira, 765
Sorveteria Sol de Verão)',

lttt�e�kC��'

D Grupo que vai competir no 19° Festival de Dança de Joinville
�Atendimento

2a à sa
das 10 às 21h
Sábados

das.ãàs 21h, '

Rua Fco -de Paula Pereira 123· Centro

Thrma de formandos da escola Santa Cruz de 1959
I"

'Foto arquivo da escola
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CANOINHAS - A equi-
da Cia Canoinhas de Papel

pe
nquistou o 2° lugar na mo-ca

1 Ridalidade futebo e a gesa

ficou em-primeir� do Futsete

asculino e terceiro lugar doJIl
.

f
.

alFutsal Sêmor na ase region

arte da Copa Sesi 2001, que
�conteceu emMafra, nós dias

2 e 3 de junho. Os resultados
classificam as equipes para a

fase estadual que acontece

aos dia s 7 e 8 de julho na ci

dade de Caçador.
participaram da fase regi

anal no futsete masculino 'as

equipes Casagrande Pisos .

Cerâmicos, Tecnofibras,
Tuper, , Marisol, Tupy e'

Rigesa. A Rigesa disputou a

chave B e ficou em 1° .' Na

quarta rodada venceu a forte

Tupy, de Joinville. Tuper ficou
em terceiro e Casagrande
(Mafra) em quarto. (
No futebol de campo mas

culino, aCia Canoinhas de Pa

pel disputou a classificação
com Coplahat (Mafra), CVG
(Ri0Negrinho),Weg Indústri
as (Jaraguá do Sul) e Tupy
(Joinville). Perdeu para a

Tupy na [mal por 2 a O e ficou
em segundo.
No futsal sênior, a Rigesa

perdeu para aMultibrás por 4
x 2, venceu a Tecnofibras por
3 x 1 e venceu a Fiação São
Bento do Sul por 6 x O e aca

bou ficando em terceiro.

COMPETIÇÃO

o A gerente regional do Sesi deMafra Senhora Iracy Chaves da Costa
fazendo a entrega de 10 lugar para o atleta João Pedro Hendler daempresa
Rigesa na modalidade de futebol sete livre

f

Cia e Rigesa se classífícampara a
\

fase estadual da Copa Sesi 2001

[J] Professor Loreno, do Sesí de Mafra, entrega
troféu de 20 lugar na modalidade de futebol de

campo, ao chefe de delegação da equipe da
Canoinhas de Papel, Waldevino Renato Bonete

o Professor Pedro Ribeiro entregando o troféu
de 30 lugar futebol de salão sênior para o atleta
da equipe Rigesa: Nelson Pauluka

enfrenta

Irineópolis
pela
Taça,
Planàlto

20Q1

·

Canoinhas se classifica para a fase regionalFotos Lúcio Colombo .

IRINEÓPOLIS (masculino) e Mafra venceu

CACPapanduva, Canoinhas e Três Canoinhas por 2 x 1 (femini-
Barras - masculino e Mafra no). No dia 2 de junho,
e Canoinhas -feminino se elas- Canoinhas venceu Mafra

sificampara a fase regional do (masculino) por 4 x 2 e

Moleque Bom de Bola ,que Papanduva (feminino) por 2 x
acontece em Rio Negrinho, O e Irineópolis por 5 x 1 (mas-
em.data a ser definida. A fase culino).

,

microrregional aconteceu em No cruzamento olímpico,
Irineópolis de 01 a'03 de ju- Canoinhas venceu Irineópolis
nho. Representou Canoinhas, por 5 x 2 (masculino).
a escola Sagrado Coração de Papanduva acabou vencendo

Jesus. Canoinhas na decisão do pri
Em 01 de junho, Canoinhas meiro lugar masculino por 5

venceu Três Barras por 6 a 3 x4.

Quatro iogo,s pelo
Futebol Suíço

CANOINHAS - Váli
dos pela 3a rodada, da taça
Cidade de Canoinhas de Fu
tebol Suíço, quatrojogos nes
se final de semana. Jogam no

dia 9 no campo Márcio pe
reira, às 14h15min, Estrela
Azul e Internacional e às
15h45min Alvorada e Ouro
Verde. No Domingo, dia 10,
jogam no campo

. Coopercanoinhas, às

9h15min, Cohab I e Jornal O

Planalto e às 10h30min Diplo
mata e Engenharia Florestal.

No último final de sema

na, em jogos ocorridos nos

campos Márcio Pereira e

Coopercanoinhas, o Alvora
da goleou o Estrela Azul por
15 x 1 e o Ouro verde ven

ceu o Internacional por 07 x
01. O Diplomata venceu o

Jornal O Planalto por 6 x 1 e

a Cohab I venceu a Eng. Flo
restal por 5 x O.

CANOINHAS - OCAC
enfrenta a equipe de

Irineópolis, às 15h30min des
seDomingo, no estádio Ditão,
em jogo válido pela primeira
rodada da Taça Planalto 2001.
Durante o. domingo, ainda
acontecem rodadas em major
Vieira, onde o time da casa

enfrenta Porto União, em
{

Itaiópolis, onde o Itaiópolis joga
com o Ipiranga (RioNegrinho)
e em Papanduva.onde o anfi
trião joga com Monte Caste
lo.

Eliane Regina Prirn
�on\es,�\os,\ncensos,

Sinos do "en\o. "etas Decota\ivas,
c:.tis\ais e 'muitas ou\tas novidades

I{'ua F""rei lVlena.ndro Ka.lTlr)S� 225 - C�erltr()
89460-00Q - C�aTl()irl11as - SaTlta. C�;:]ta:riTla
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12 Correio do Norte GERAL Canoinhas, 08 de junho de 2001

ENSINO ESPECIAL

A mesma escola para' todos
Em dois anos, o número de colégios que aceitam portadores de necessidades especiais entre os

demais alun�s "cresceu 77% no Brasil. Sinal de que a inclusão é um fenômeno sem volta no país
Uma guerra contrao pre

conceito vem sendo travada no
Brasil. O campo de batalha
são as escolas e o exército é

formado por crianças e ado

lescentes acostumados a não

ser valorizados - simples
mente porque não enxergam,
não ouvem, ou têm algum grau

I

de deficiência mental. No en-

tanto, mesmo portando suas

deficiências, .esses meninos e

meninas estão revolucionando
o ensino do país. A estratégia.
de luta é simples: exigem seu

direito de estudar,
As salas de aula do país

estão cada vez menos unifor
mes. Cegos, surdos e porta
dores de síndrome de Down
sentam-se lado a lado com os

demais alunos. Aprendem
com os mesmos professores,
dividem o mesmo pátio na.

hora do recreio. O que impres
siona é que essamudança não
acontece mais lentamente. O

número de escolas que acei
tam portadores de necessida-
.' I
des especiais cresceu 77% em

apenas dois ànos, como mos-
'

tram os censos escolares de

1998 e 2000 do Ministério da

Educação (MEC). Os dados,
divulgados esta semana, tam

bém revelam que o número de

estabelecimentos criados ape
nas Jara atender os alunos

especiais aumentou menos de
11%. "Existe no país um es

forço para criar uma nova so

ciedade", analisa Marilene
Ribeira dos Santos, sectetária
de ensino especial �oMEC.

O contato e a perda do pre
conceito é o primeiro ganho
educacional apontado pelos
especialistas que defendem a

inclusãoO ensino inclusivo

'abandona o paternalismo e

transforma o portador de de

ficiência num indivíduo co-

mum, capaz de desenvolver
suas potencialidádesOOO . Ou
tra certeza hoje é que esse tipo
de ensino não prejudica os alu
nos regulares. "Pelo contrá

rio, faz o professor buscar for
mas criativas de ensinar, res
peitando a individualidade de
cada um", analisa Marilene
dos Santos. r:

Cerca de 98% dos alunos

especiais do DF estão na rede

pública. É amaior taxa do pais.
Além de uma política inclusi
va que acontece aqui desde a

década de 70, a recusa das
escolas particulares em acei-

.

tar alunos especiais contribui
para um índice tão alto. "É
muito difícil encontrar uma
escola que aceite seu filho",
diz Adriana Aragão, 36 anos,

Seu filho, Fernando, nove, so
fre demiolomeningolceli, uma
doença que afeta o cérebro <::

I a coordenaçãomotora da pes-,
soa. Por conta disso, o meni
no já passou por três colégios
antes de chegar ao atual, o
Arvense; na Asa Norte.

"Hoje ele está se alfabetizan

do, participa das festas; tem
amigos", conta a mãe. "A

deficiência trazmuitas dificul
dades. Mas nenhuma é maior

que a discriminação", desaba
fa.

INTEGRAÇÃO É REA
LIDADE

A tendência da educação
no Brasil é �r cada vez mais
alunos portadores de necessi

dades especiais estudando

lado a lado com os alunos re

gulares. Os dados do censo

educacional do MEC de 1998
e 2000 mostram que o cresci
mento das escolas que lidam
com a diferença é bem supe
rior ao crescimento dos esta
belecimentos que ate,ndem
apenas estudantes especiais;"

�

Inscrições f
para "

" .

exame supletivo
CANOINHAS- As ins

crições para a 2a etapa de ins
crições 'para os exames su

pletivos/2001 podem ser fei

tas a partir dessa' Segunda
feira dia 4 até o dia 29 de ju
nho, no Centro de Educação
de Jovens e Adultos (Ceja).

As provas de química, bi
ologia, matemática e história,
do ensino médio, acontecem
no dia 6 de. setembro e no dia

7 serão realizadas as provas
de matemática, história e ci
ências do ensino fundamen
tal,

Para se inscrever, os inte- .

ressados devem apresentar'
xerox de identidade ou certi

dão de nascimento e uma foto

3x4. A idade rriínima para fa
zer as provas é de 15 anos. ,

Maiores informações no

Ceja.
,

Ultimas vagas

,para 'engenharia
do trabalho

CANOINHAS - Teve

início naúltima sexta-feira; dia
O 1 de junho, a especialização
em Engenharia de Segurança
do Trabalho, oferecida pela
Universidade do Contestado'

(UnC) - campus Canoinhas,
em parceria com a Universi-

.

dade Federal do Paraná'
(UFPR) e Instituto de Enge
nharia do PR.. Segundo a co-

ordenação ainda há vagas. Os
.

i�eressados poderão procurar
a coordenadoria de Pesquisa
e Pós-Graduação da UnC.

Os interessados devem

portar cópia do diploma de

curso superior, curriculum
vitae, cópia da carteira do

Crea e uma foto 3x4. O curso

é destinado a engenheiros e

arquitetos.

Mestra � o curso de pedagogia da Universidade do
Contestado (UnC) - campus Canoinhas, temmais umames
tra em seu quadro docente. Trata-se da professora Maria
BeneditaPaula e SilvaPolomanei, que defendeu naUnisul,
em Tubarão, no dia 31 de maio, a dissertação "O curso de

pedagogia de Canoinhas e a busca de novos encaminhamen
tos". A professoraMaria Benedita trabalha com a partede
estágio supervisionado do curso e também�om a educação
de jovens e adultos.

o Alunos portadores de necessidades especiais estudam no mesmo ambiente que.os demais alunos

Ceja tem educação,inclusiva
tante e os outros alúnos do

Ceja se integram através de

visitas à sala de recursos ,

onde ao alunos portadores de
deficiências explicam sobre os
materiais e recursos que utili
zam para aprendizagem como

o braille, o sorobã e a língua
de sinais. Além disso partici
pam de corridas rústicas e tri

lhas ecológicas.

CANOINHAS - O Cen-
tro de Educação deJovens e

Adultos (Ceja) de Canoinhas
proporciona atendimento es-

,

pecial para portadores de de

ficiências, assumindo assim

programa de "Educação In
clusiva". O objetivo é fazer
com que os alunos trabalhem
e participem em todos os se

tores da sociedade com auto-

nomia e desenvoltura.
No Ceja - Canoinhas, a

professora Marli Sebastiana
Moreschi dá atendimento para
esses alunos, que são envolvi

dos, em atividades de

conscientização, participando
de reuniões pedagógicas e

, palestras sobre a deficiência
e as conquistas de cada um.

A socialização é fator impor -

-'

1998 -1361
2000-2409
Crescimento: 77%

.)
.

Da mesma forma, o número de alunos especí-
ais matriculados em salas de aula comuns, ape
sar de. ainda ser menor que o de estudantes em

estabelecimentos de atendimento exclusivo, cres-

De acordo com a profs,
sora, a idéia de desenvolver
esse projeto de inclusão foi
pensando que quanto mais
pessoas estiverem envolvidas
com a educação especial, mail
"estaremos conscientes 'de
que pessoas portadoras de
deficiências podem como t�

das as outras. participar ativa,
mente da vida em sociedade

ceu visivelmente no período analisado:
Alunos matriculados em escolas especializadas

ou classes' especiais' (salas exclusivas para -aluo
nos especiais dentro de escolas regulares)
1998 -' 293.403

,

, \

2000 - 300.520

1998 - 43.923 I

2000 -' 81.695
Crescimento: 85,9%

, ,
,

Direito seleciona professores
CANOINHAS - A co

ordenação do curso de direi
to da Universidade do Con

testado-campus Canoinhas

abriu concurso seletivo para
escolha de professores ..

Os

candidatos deverão ser for
mados em direito e ter no mí

nimo especialização para
prestarem a prova de títulos ..

As inscrições" de acordo
com o coordenador do curso

professor Salvador de Maio

Neto, podem ser feitas duran
te a primeira quinzena de ju
nho na UnC. O candidato de-

�verá apresentar curriculum
vitae e ter disponibilidade de

lecionar no período noturno

em três matérias de seu inte-
\

resse, anexando documentos

comprobatórios de especiali
zação, mestrado ou doutora
.do, encerrado ou em curso.

Os documentos poderão
'ser entregues em envelopes
lacrados junto à secretaria da
UnC ou à coordenação do

curso. Os candidatos c1assi-'
ficados na parte documental

deverão ministrar aula para
banca examinadora sobre

temas previamente escolhi�

dos. A Ordem dos Advoga
dos do Brasil (OAB) -

subseção de Canoinhas,
acompanhará todo o preces-
so de avaliaçã,o,

' D Coordenador do curso de direito Salvador de

Maio Neto

Via Arte em Porto União
PORTO. UNIÃO -' A

Universidade do Contestado
(UnC) realiza de 11 a 16
de junho, no núcleo univer
sitário de Porto União, o'
"Via Arte". O evento, que
tem por objetivo a divulga
ção da livraria universitária,
além de valorização artísti- '

co-cultural, acontece no sa-

Ião nobre e hall daquela uni
dade.

O "Via Arte contará com

exposição e venda de livros,
exposição de cartazes do
curso de turismo, show mu

sical, mostra de esquetes e

a apresentação coral

Madrigal Vox Cordis, sem

pre das 19 às 22 horas.

. ,

Feira - A Associação de Artecriadores do Planalto

Norte (Artecriação) realiza feira nas dependência daUni-
\

versidade do Contestado- Canoinhas, nodia 13, das 14 às

21 horas, e no dia 16 das 14 às 17 horas. Serão expostos
-,

para venda,material em crochê, bijuterias, pintura em teci-

do, tricô, artesanato em madeira, lã de ovelha e palha de
" '\

milho.

UnG .contra O

desperdício
de energia-

. 'daA palestra será profell
.

di âo da
pelo fiscal' de me Iça ,

Celesc - Canoinhas, Sidne1
Lecin, no anfiteatro professor
Chico. Os principais assunto�a
serem abordados serão geraçao
de enerzia hidroelétrica, se�'o·

1'111'
rança no uso de energia � �
ca e combate ao desperdíCIO.

CANOINHAS - No dia

11, às 14horas, aUniversidade
do Contestado (UnC) realiza
palestra para seus funcionários,
professores e colaboradores, O
tema a ser .debatido será

"Conscientização no Combate

ao Desperdício de Energia Elé
trica".Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SEGMENTO
,...

.

Camara setorial da

erva-mate sereúne
em Canoinhas

CANOINHAS - Nessa

sexta-feira, dia 8 de junho,
, acontece em Canoinhas, no

campus de Marcílio Dias da

Universidade do Contestado

(UnÓ, reunião' da Câmara

Setorial de Erva-Mate. A reu

nião que vai discutirprodução,
produtividade e mercado para -

o produto em SC, começa às
.

14 horas, sob a coordenação
do engenheiro florestal da

Epagri de Chapecó, IDorli
Dacroce.
Participam da reunião, que

acontece a cada dois meses,

em vezes alternadas na capi
tal e no interior do estado,
membros do curso de enge

nharia florestal da UnC,
Epagri, sindicatos de

ervateiros, Cidasc, Secretaria
de Estado de Agricultura e

Vigilância SanitáriaEstadual,
além da Associação de Enge-

nheiros Florestais de SC.
Na pauta o diagnóstico da

erva-mate para SC, testes de

procedência para verificar
qual as melhores sementes e

assuntos gerais como a nova

legislação para o setor. A reu

nião, que na capital costuma
ser fechada, será aberta ao

público em Canoinhas.

Psicologia investe em
. \

formação acadêmica
PORTO UNIÃO - o cur

so de Psicologia da extensão

de Porto União da Universi
dade do Contestado - campus
Canoínhas , em funcionamen

to desde o início do ano, bus

ca a melhoria das condições
.' êe ensino. Nos últimos meses,
laboratórios receberam
melhorias em suas instala

ções, além da compra de equi
pamentos e livros para a bibli
oteca.

O único problema 'a. ser

solucionado, de acordo corri
a coordenação do curso, ain
da é a falta de cadáveres

para' as aulas de anatomia.
"Estamos buscando a solu
ção legal para/a questão", \

afirma a coordenadora de

psicologia Luciane Geraldi.
O ginecologista e obstetra,

mestrando pelaUniversidade
Federal do Paraná (UFPR),.
Ricardo Silva, professor titu-

. lar da cadeira de anatomia,
diz que a questão dos cadá
veres já foi praticamente re

solvida com a compra de
modelos anatômicos de ossos,

.

articulações e músculos. Os
alunos também fizeram via

gem ao campus da UnC, em

Concórdia, para realizar 'es
tudos em cadáveres, no dia 12

de junho. "Todos puderam ter

boa noção de anatomia . E

depois temos que entender

que esse é um curso de psi-

cologia, os acadêmicos não
estão fazendo medicina", diz
o professor.

O curso de psicologia tem
a disciplina de anatom�a so

mente no primeiro período e

neuroanatomia.no, segundo...
"É claro que gostaríamos de
ter cadáveres, estamos pro
videnciando, e depois esse

não é um problema só nosso,
mas de praticamente todas as

universidades. Conseguir ca
dáveres passa pela Secreta
ria de Segurança pública e

também pela disposição de

corpos de indigentes, que
não tenham reclamação da

fanulia', explica o professor
Ricardo.

Bancos'mudam horário' de -

funcionamento no dia 11
. Os bancos terão novo ho
r?rio para atendimento ao pú
blico em todo o país a partir
do dia 11. Nas capitais e ci
dades onde já funcionam du
rante seis horas ou mais os
b·

'

,
ancos ficarão abertos das 9h

�s 15h. Nos municípios ondeI�alll abertos por menos de
seis horas, o atendimento será
das 9h às 14h. Os caixas ele
trô .

d
nlCos só estarão abertos

as 6 às 22 horas. Fazendo

��Conta, nota-se que o caixa

h
horas vai virar caixa 16

?r�s para economizar ener-
gia elétrica

A. dete�inação é do Co�-
Selho l.K ,.

N
.

.

1lV!Onetano aciona

_______ ,

(CMN) mas, segundo o dire

tor deNormas do Banco Cen

tral, Sérgio Darcy, poderá ha
ver exceção para o funciona- .

mento de caixas eletrônicos
em aeroportos e hospitais.
"Tão logo acabe o raciona

mento, o horário volta a nor

mal", afirmou. Ele destacou

que, "quanto mais cedo os

bancos abrirem, mais cedo

poderão encerrar suas ativi

dades" .:
1 Pelas regras atuais, que fi
cam suspensas durante o ra

cionamento de energia elétri
ca, os bar/cos funcionam, obri
gatoriamente no período de 12

às 15 horas e por mais duas

horas nomínimo. Ficava a cri
tério de cada banco, no en-,
tanto, decidir se o funciona
mento da instituição é de cin
co horas ou mais e também
como distribuir as duas horas
.além do horário fixo exigido

. pelo CMN. De acordo com

Darcy, o novo plano de fun
cionamento dos bancos
"casa com a proposta das

instituições". A Federação
Brasileira das Associações
de Bancos (Febraban) esti
ma que o novo horário de fun
cionamento, aliado a outras

medidas para racionar ener
gia, implicará uma economia
de 24,74%. '

Monte Castelo
Ronaldo Baúkat

.:Síntese histórica da cidade

de 'Monte Oastelo'
(pesquisa realizada por Romilda e Daiane)

Monte Castelo tem uma históriamuito curiosa, suas raízes vem desde os tempos
dos tropeiros, que utilizavam" picadas" , que ligava São Paulo ao Rio Grande do

Sul. Era parada obrigatória para descansar os animais e fazerem seus acampamentos.
Em 1826, o Estado do Paraná estendia seus domínios até as margens do ruo Itajaí,
em linhas definidas, abrangendomuitosmunicípios do PlanaltoNorte Catarinense.
Nesta época nossa região era cortada apenas pelas trilhas dos tropeiros, que gerou
um imenso tráfego de tropas.

Ainda em 1826 com a instalação de um acampamentomilitar emRio Negro, foi .

construída a Estrada DaMata, com objetivo de dar segurança aos tropeiros. O Sr

JoãoDa SilvaMachado, conhecido como Barão De Antonina, construiu uma pequena
.

capela na localidade de Rodeio Grande, a 100 metros da Estrada DaMata. Sendo
ele um dos líderes da colonização, que mais tarde receberia a adesão de colonos

vindos de Ribeirão Vermelho ( Campo Tenente- PR ) ,procurando fixarem- se nas
-,

.

localidades de Rancho Grande e Lageadinho. .
.

� 1
'

Em Rancho Grande fixaram -se as famílias Veiga do Prado, Grein e Pedro

Ribeiro, e em Lageadinho a família Zacarias. Em 188� em virtude de um ataqu� em

Rancho Grandemorre o chefe da famíliaGrein. A família Pedro Ribeiro foi fixar- se

emum localmais seguro emRodeio Grande, junto a capelinha construídapeloBarão
de Antonina.

I

Os colonos eram freqüentemente atacados por índios das tribos XOKLENG e

KAIGANG, que possuíam suas tribos próximos as cidades deMafra e Papanduva.
O ataques indígenas erammais freqüentes no inverno pois no verão elesmigravam
para o litoral. O trajeto mais temido pelos tropeiros era o da SerraDo Espigão, e
eles não paravamparaacampar próximo' a ela, sendo que eles optavam por acampar
um pouco adiante, próximo a um rio que possuía uma laje depedra natural, sendo
que essa pedra deu origem ao nome que, a localidade possui até os dias atuais,
LAGEADINHO.( continua na próxima semana)

\Duas mortes trágicas no

último final de semana
.. .iii'"

No sábado, dia 2, foi encontrado já em adiantado estado de putrefação na

localidade deRodeio Grande o corpo de um homem que sabe- se apenas que tratasse
de um andejo, que não possui familiares emMonte Castelo. Omesmo foi encontrado

porpopulares caído emuma vala e foi encaminhado ao IML para ser feita a necropsia
,sendo sepultado no cemitério de Rodeio Grande.

No domingo pelamanhã os familiares de Cláudio Dufeck de 76 anos de idade
encontraram- o já sem vida, após o mesmo haver se enforcado em um pequeno
deposito ao ladoda sua casa na localidade de Lagéádinho.Segundo os familiares;
ele havia lev�tado pelamanhã, feito café, tratado os animais e provavelmente após'
ter feito isso coineteu o suicídio. Essa não teria sido a primeira vez que ele havia
tentado o suicídio, e sim a terceira vez.

No sábado aPolíciaMilitar realizou juntamente com aPolíciaCivil algumas batidas,
onde foram apreendidas algumas armas brancas como facas e facões.Já de notícia
boa que vem da área policial é de que já está liberado pelo estado o convênio para
abastecimento da viatura, sendo será também liberado o conserto da mesma que
encontra- se ainda parada.

Destaques
A partir da 'próxima semana osrecados para essa coluna poderão ser entregues

na Lanchonete Dos Amigos e na danceteria Caldeirão .

. Quero essa semana dar as boas vindas aos proprietários desses dois
estabelecimentos comerciaisMaurício eWilson que passarão a colaborar com essa

coluna. Meus sinceros agradecimentos por confiar emmeu tr�balho, e , tenham certeza

que terão omerecido retomo.
Festa junina dia 9 de junho (Sábado)apartir das 17 :00 hs no Colégio Edson

Nagano. Haverá no local completo serviço de bar e cozinha e baile. Venhadivertir
se com a gente, '1 desde já a direção e APP agradecem pela sua presença.

Da falência aos fatos
Monte Castelo atualmente encontra - se namais profunda falência, isso é um fato

inegável. Agora, de pouco adiantará o povo ficar reclamando dos governantes e

nada fazer para que essa situação seja revertida. Cada cidadão tem a sua parcela de
culpa pela atual situação em que omunicípio encontrasse.
"

A conversamais freqüente quando algumas pessoas reúnem-se é sobre a situação
precária em que nQs�ªs_.estradas encontram-se. Muitas vezes a pessoa quemais está
falando, é à que há anos não paga IPTU. Oras, como é que uma prefeitura que
sobrevive somente do FPM, sendo que a arrecadação é quase que zero ir" fazer
alguma coisa. Então, se todos colaborarem, aí sim, teremos força para cobrar

providências.
'

-

. A prefeitura agora está comum plano de urbanização que, se for concluído deixará
a cidade mais atrativa. Aí alguns já estão falando que não adianta fazer uma praça
como a que irão fazer próximo da prefeitura, enquanto as estradas do interior estão
intransitáveis. Gente, umà pessoa para ser grande, tem que pensar grande. Um. . .�

empresário quando chegaemummunicípio pleiteandomontaruma empresa, aprimeira
coisa que ele irá analisar é o centro da cidade, se essa cidade poderá atrair

compradores para o'seu produto. Realmente as estradas estão horríveis, mas, há
quantos anos elas assim encontram- se? E a verdade é que está sendo feito melhorias
em nossas estradas, não com a rapidez que todos queriam, mas devagar se vai ao
longe.

\.

\

Então pensem, o único homem que poderia nomomentomodificar a cidade em 6

meses, sem dinheiro, e com todas as dívidas herdadas, jámorreu hámais de 2mil
anos, pois somente JESUS, poderiarealizar essemilagre. .' .

Concluindo, vamos dar um voto de confiança aos nossos governantes, e não fiJar
criticando, mas ,se necessário bater a porta da prefeitura e cobrar, antes pense bem
se você fez a sua parte.

Eu não estou querendo aqui fazermédiacom ninguém, mesmo porque não tenho ,

.necessidade disso, mas sim estou querendo ver a cidade que amuito acolheu- me

desenvolver- se , e se for necessário fazer as cobranças, podem ter certeza que eu

serei o primeiro que as farei.
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G ratu' 1'1to' SF.'reen.Cha O cupom nesta páqlnae entrequs
'.
'.

. no Jornal CORREIO 0'0 NO'RTE .

.

Vendo Um prédio com 600 m2
de área construída, contendo
uma loja, um apartamento, um

'depósito em terreno com 400
m2, O apartamento contém 3

salas, 1 suíte, 3 dormitórios,
cozinha, área de serviço e 3
banheiros. Localizado na

rua.Coronel Albuquerque, 287,
em frente ao.Posto Esso.
Fone (Oxx47) 622-2775/622-2251.
Vendo casa de alvenaria com

ponto comercial. Rua Vidal
Ramos(Fente ao Fórum), "
Fone: (OXX47)622-4082

Vendo ou troco por sítio, uma
casa na práia de Itapoá/SC
Fone(47)622�028

Vendo um. sobrado cl 260 m2 de
,

área constuida, em frente ao

TerminalRodoviário
Fone (47) 622-3991

Vendo uma casa demadeira, 56
m2, proximo aoCAlC
Tratar: ruaGuilherme João

Baukat,404

Vendo ou troco uma casa de
alvenaria cl 196 ffi2 com terreno

-de 600m2, proximo aoGrupo
Escolar Aroldo C. Carvalho -

Jardim Esperança
Fone(47)622-3120í9986�5868'

Vendo casa cl 96m2, alvenaria,
terreno cl 524m2 e um terreno ao

lado cl 524m2. prox colégio
Cabral. Aceita-se troca por casa
emMafra ou JoinviUe.
Fone (47) 622-0474'

Vendo casa,)200m2, terreno,
350m2, no bairro Alto daTijuca
na rua Januário Côrte.
Fone (47) 622-2047

Vendo ou troco Borr�charia,
instalação completa, rua Vidal
Ramos,1145
�one(47)9996-2oo2

Vendo imóvel com 540 m2 na rua

Francisco de Paula Pereira,105i
R$130ooo,00
Fone: (47) 435-0910 ou

(47)522-1725
Vendo ou troco por casa em

Lages ou região, casa com 120

m2, com telefone, em Canoinhas

Fone(47)622-5327

Vendo ou troco uma casa com 5

peças, com linha telefônica, '

perto do Supermercado Bruda,
Fone:(47) 624-0459.

Vendo restaurante, lanchonete e

pizzariaCuiaGrande, situado em
Canoinhas bem localizado à rua

principal do bairro Água Verde,
equipado com clientela; preço a

combinar. Avalie e faça a sua

xproposta.
Fone(47) 624-1632ou 624-0126

Alugo amplo apartamento em
área central, com 4 quartos, 2
salas e garagem. R$ 350,00
Fone (47) 622�Ú650 - 99,86-6050

'Vendo, uma chácara c/6.200m2,
casa de alvenaria, 2 paióis, 1

aviário grande, em São Pascoal,
Irineópolis - SC

Fone (47)625-1217 cl Vanda

Vendo imóvel na praia de
Itapema do Norte com terreno

com área de 4.500m2 edificado
com uma casa de alvenaria com
área de 320,00m2. Tratar com
Neuzita
Fone (47) 622-0926

Vendo casa de madeiramedin
do 10m2 com terreno de 742m2,
R$ 15,000,00, localizado na rua
Beijamim Constant, 1709,
próxiomo ao hospital
Fone (47) 622-5501

Vendo um restaurante e

confeitaria, completamente
equipado, em funcionamento
"[J ......... ,.... (11"7\ t:,..,,,, "11 '1

Vendo casa de alvenaria na rua \

Emilio Scholtz cl200m2 e

terreno cl 422 m2
Fone (47) 622-2396

Vendoapto em curitiba, área
central, 3 quartos, sala, cozinha
dependencias pi empregada e

garagempi O 1 veiculo
Fone (47) 435-3116 após às
20:OOhs

Vendo loja, completa, mais de
10 anos na praça, rua Paula
Pereira
Fone (47) 622-5821

. Vendo Santana, 97, branco
R$16.5ooo,00 tratar
Fone 622-1294 - 99865380

Vendo caminhão Agrale, ano
85,motorM.W.M, R$ 9.000,00
Fone (47) 622-4321
Silvio

Voiage ano 82, motor novo 1.6.
rodas esportivas, R$ 3.500,00
Fone: (47) 99866110,
Vendo Fusca 78,R$ 2.500,00 ou
troco pormoto çG
Fone (47)9966-5473 cf Carlos

Vendo Fusca, 76,motor 1500,
R$2000
Fone (47) 9996�709,

Vendo F4000, 78, motor novo,
R$13.000,00
Fone (47) 622-0915:

Vendo Buggy modo 99,,preço
R$ 1.500,00 facilito pgto. Tratar
fone 9996-3789, clÂngelo:

Vendo um consórcio de uma

'moto CGTitan 2000 com 20

prestações pagas: Aceito carro

no negócio. Fone: 99963368
/

Vendo Fiat 147, an078, bom
estado, gasolina
Fone (47) 622-34121

·

9996-0352

Vendo Palio, 97, 1.5,4 portas,
42.oooKm

Fone(47) 622-3250 c/Emani

·

Vendo PalioWekend, �OOO,
.. completo, 6 marchas, ou troco
por 2 carros demenor valor.
Fone: 622-3130

Vendo Ford 6.600 ano 84,
direção hidráulica,motor novo,
todo revisado.

Fone (47) 622-3040

Vendo Vectra 97, GLS, Preto,
documento em dia até 2002,
completo + bancos de couro

ABS e som comCD+modulo,
impecável, R$ 25.500,00
Fone (47) 622-2833

Vendo ou troco Chevete 84,
aparelho CD Pionner,
autofalante 69, módulo
Fone (47) 622-1321

Vendo fuscão, 87, ótimo estado,
R$2.5oo,00
Fone (47) 623-1021

Vendo ou troco moto CBX 200
Strada98
Fone (47) 622-2104

Vendo Passat, 83, 1.8,5 mar
chas, R$ 2.600,00 à vista ou R$
2.000,00+ 7XR$loo,00
Fone (47) 622-0073

Vendo Fusca, 76
Fone (47) 9996-6429

Compro Rural4 ou 6 cilindros, a
gasolina ou diesel
Fone (47) 9105-2901

Quer vender seu carro, ligue pro
· Dodão, consiguinação
Fone (47)622-2833

Vendo Toyota 93, ótimo estado
Fonp. (47) n??-?714

\

Vendomoto YamahaVirago 250,
ano 98, em estado de nova. R$
7.000,00

\

Fone (47) 622-0650 - 9986-6050

Vendo SantanaGLS, 88, D. hid.,
isofilme, CD, Rodas liga leve,
motor gas. 15000KM, Garantia
Fone (47) 692-8051

Vendo Pick-up Fiat LX 93, 1.6,
Gas., rodaas esp., R$ 6.500,00
Fone(47)622-5501

Vendo Fusca 83, gas., pneus
novos, R$ 2.500,00
Fone (47) 622-5501

Vendo Fuscão metálico em bom
estado

Fone(47)623-1021 ,

Vendo CorsaWind, 96, branco,
Pneus novos, som, lindão,
entrada de R$ 5.700,00 + 24X R$
200,00
Fone (47) 622-5352/9976-5223

VendoHondaNX 200, c/700
Km, R$ 5400,00 a vista ou ent +
consorcio
Fone (47) 622-5352/9976-5223

Vendo Fusca 95, c/63.oo0Km,
rodas, isufilm, 2° dono, R$ 6.000
Fone (47) 9996-6949 h·

Vendo Gol CL 90, gas,
R$6200,00 a vista ou R$ 5.500,00
+ 8XR$ 112,00
Fone (47) 622-2111

Vendo Chevefie, 89, alcool,
verdemetálico, CLE, rodas
esportivas e isufilme

Fone(47)624�0456

"

Vendo um balcão de atendi- '

mento

Fone: (OXX47)622-3203
(OXX47)622-5139

-

Vendo um aparelho '

mirneográficoR$ 150,00
Fone: (OXX47)622-0255

Vendo máquinas de panifica- .

ção. Com clientela formada,
tratar clAndréa

Fone(0xx)47-623�28
Violão Gianini novo; na caixa cl

garantia, R$ 150,00
Fone (47) 622-2104

VendoMicrocomputador 486 .:
DX2-80Mhz '

'

Fone (47) 9996-9029

Vendo balança com 2 assentos

Fone(47)622�961

Vendo Fatiadora de Frios,
funcionando. Precisa revisão e

limpeza, barbadaR$ 60,00. Fone:
9996-6773.

Vendo Moto Chopper; elétrica
pi crianças a partir de 2 anos,
semi-nova
Tratarrua PauUHaris, 229

Compro um teclado Ihamaha.
Tratar Fone 622-1120,ànoite.
\-----------

Vendo uma radiola antiga
(raridade)Marca Sinderela Toca
- disco automático capacidade

-

para doze discos no prato, em
ótimo estado de conservação
Fone: 622.5327

Vendo protetor de caçamba pi
S10R$ 350,00 Tratar Fone 622-
0657

Vendo uma boiadeira para
camioneta, tamanho, 180X280,
R$,400,00, aceito propostas ..
Fone(47)622�711

I

Compro impressoraHP12C
Fone (47) 622-3930

Vendo uma radiola antiga, à
disco e radio. Aceito uma

máquina de escrever no

negócio.

Compro seu cartucho vazio para'
impressora. Modelos: HP,

'

CANON e LEXMARK. Pago à
vista.
Fone (47) 9996-9631/622-5179

Vendo computadorAMD K6-ll

4,'50MHZ, com 64Mbmemória

RAM,modem 56K, redelsom 24

bits, placa de video 8Mb 3D,
I' .

HD 6.4 quantum,monitor 14",
gabinete, teclado, mouse etc ..
PreçoR$ 1.000,00

j
Tratar com Geovan Pape pelo
email'

geovanp�pe@yahoo.com.br ou
pelo telefone (45)574-3890

Vendo uma antena com
decodificador e controle (TV
por assinatura) R$ 300,00
Fone (47) 622-6282

Vendo limaTV 14
N

Semp
TochibaR$ 220,00
Fone (47) 622-6282

Vendo uma linha telefônica
residencial para instalação
imediataR$ 400,00
Fone (47) 622-6282

Vendo 1 cachorro boxer, 7
meses

Fone (47) 9976-9235

Vendo computadores a partir de
R$ 290,00 com financiamento e

garantia
(47) 624-2763/9996-1732

Vendo Filhotes de gato Siamês

R$50,00
Fone (47) 6220606

Vendo Pentium 166HD 1.2, 24
. MB RAM, placa de som,
modem 56,K, pronto para
InternetR$ 680,00 ou R$ 200,00
mais5xR$107,00.

'- Fone(47)624-2763/9996-1732

Vendo ou troco lote 606m2 na
.

rua Saulo de Carvalho, prox.
Mercado Três Irmãos, ..

Loteamento JardimDona
Amélia \

Fone(47)622-2441
Vendo lote, 400m', na ruaGil
Costa, Centro, ou troco por'
veiculo, R$ 8.000,00
Fone (47) 622-1781

Vendo lote cf 288 m2, em Itapoá
Fone(47)622-3�91

Vende - se ou troca - se por
CarFO , um terreno financiado em

Joinville, bairro João Costa,
próximo de colégio e ponto de
ônibus, medindo 10 X 25. Com
37 parcelas pagas no valor de
um saláriomínimo pormês. Em
dinheiro vendo porR$ 4,500,00.
FONE 622 - 5879

Vendo ou troco por cavalo

mecânico; um terreno urbano,
. 3.000m2, galpão'2oom2,
documentado, com água, luz, nl!,
BR 280,prox.MotelExtase, R$
50.000,00, divido o terreno em
duas partes de 1.500 m2
Fone (47) 622-2104

Vendo terreno Alto de Pinhei
ros. 29híl. Bompi reflorestamen
to R$ 37.000,00/
Fone(47)622-2032
Vendo outroco por-carro, um
terreno cf 5.538 m2 no Parque
Sueli - 600m daBR 280, em São

Bento do Sul

Fone{47) 622-0500

Vendo ou troco, um sítio, com
dois alqueres e meio, casa
estufa de fumo e barracão.

. Situado emPulador,município
deMajor Vieira. cl João

\

FONE 622-58-79

Vendo ou troco por carro um
terreno localizado no Alto do

Mussi. Próximo aCooperativa
do Leite. Anexo ao asfalto

Terreno com 1.905m2, barracão
de 207m2 ou um terreno de

1000m2 naBR 280, prox, Extase
Fone (47) 622-2104

Status Serviços Gerais e Pintu

Fone(f7) 9105-9903

Vendo 4 lotes, área central de
.Irineópolis, sendo 3 cl 400 m2

.

cada e 1 com 360 m2
Fone (47) 622-1217 clVanda

Plano de Saúde, alternativo
ALIVIABOLSODO CONSU
l\t1IDOR.

.

Fone(47) 9105-2155(Abenur)
\

..

Vendo sítio na localidade

Cerrito, 7Km do centro, R$
20·900,00.
Fone(47)622�2389

r
Trabalho em qualquer serviço,
babá, doméstica, balconista,
meio período, tarde
Fone(47) 622-1977 "

Cartuchos remanufaturados c/garantís
Cannon

BC-02 e BC-OS R$ 27,00.,
HP série 600

Preto R$ 30,00 Color R$ 32,00.

Entrega Gratuita, à base de troca
Fones: (47) 624-2763/9996-1732

Ajude a Apoca
a ajudar os QUIa

pre�lsa...

EF'"_Rl:"'tii.�:iM:��
"1f'KOCO

SOLJ:D.ÁRIO

r'UMWJmllm
Gratuitos

Para anunciar recorte e entregUE
no jornal CORREIO DO NORTE

na rua Vidal Ramos, 7-25
#..".
__�

e _� ..

I
�

• DVendo OCompro �
•

D
I

% Co�trato OTrClb�lh �
: Nome ; .. � l •••

: Endereço: .

•

: Telefone: ......
· ,

: Especific
•

* �
: I I • , I I I •••• I • "' • I I • I I I • I I • I I I I I
• .

. I

l Para re u classificado ligue \
622 -1 571 }

'.. :s:.& . � �

--,�----------,-------------�-,---- ... -_ ..
""

/"somente serão aceitos claSSificados
mediante o preenchimento deste recorte

DENIS CENTER
Rua CoronelAlbuquerque, 656, cen
Fone-Fax 622 - 4278 Creci 3159

\.

VENDE
• Terreno urbano 92.120m2 com 53,00m. Frente para
RuaWolfFilho R$ 5.500,00.
• Lotes a partir de R$ 8.500,00':_ Loteamento Paz e

Bem, próxima aRede Feminina de Combate ao Cancero
• 49.131mf' Alto do Mussi em frente aCooperleite,
com 65 mI para o asfalto R$ 17.,000,00.' _

• 3,6 alqueires em Santa Idê commais ou menos 50%
terra de planta, mato e aguadaR$ 13.ÓOO,OO.
• 15 alqueires em ErVal Bonito com ervamate, caiva e

aguada. .

• 5 alqueires emPaciência do Rufino perto da antiga
escola, estrada geral, terra de planta com aguada.
• 1.200 m2 RuaDuque de Caxias esquina com Joaquim
de PaulaVieira.

1
"
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JULGAMENTO

Advogado vai recorrer da sentença"

,I.. .

se tem mais de
,CANOINHAS - o técni-

� em contabilidade Flores,
c

.

Deniz pires, 24, e ao comerei-

ante Jackson Arbegaus
Baschera, 27, julgados na últi
Ola sexta-feira, em Canoinhas,

foram condenados a um ano

de deten9ão em regime aber

to pela morte do comerciante

LuisAlberto Chicoski. A sen

tença proferida em júri, que

durou quase 15 horas desagra
dou os familiares da vítima, q!le
a todahora repetiam que "tudo

não passou de palhaçada".
O crime aconteceu por

volta da 1 hora da madrugada
do dia 1 o de novembro de

1995,
.'

na praça Miguel
Procopiak, centro de
Canoinhas. A vítima e amigos

brigaram e depois de muita

garrafada e cadeiradas, Flores
Deniz deu uma facada emLuis

Chicoski, perfurando seu estô

mago, fígado e intestino. Em

seguida a dupla fugiu e apre-
.

sentou-se dias depois na dele

gacia, acompanhados de um

advogado. A vítima morreu ao

dar entrada no hospital Santa
Cruz.

O promotor de Justiça João
Carlos Linliares da Silveira e o

assistente de acusação, advo
gado Neuzildo Borba
Fernandes afirma que vão re
correr da sentença para ten

tar anular' o júri

conversavam na praça quan
do Flores Deniz e Jackson, que
moram na cidade de Santa
Cecília, circulavam de carro

várias vezes pelas ruas próxi-.
mas

à

praça fazendo provoca
ções e ofendendo as pessoas
que estavam naquele local.

Segundo os autos do processo,
uma das pessoas teria atirado
um garrafa contra o veículo,
quebrando o pára-brisa.

Os dois rapazes pararam o

carro e foram até o'grupo para'
tirar satisfações. Os grupos

;ESTADO J)'(tSANTA'cATARINA
PO'I>ER JtfDICIÁlUO
Có.màrtâ de Canóinbail
Z'Vara'

,

I
PRA.ZO DO E.DITAL: dias

O{AYDotltol'(ll) Em:!,' j(lsiasSilveira 13oo.!C, !u.lz(a) de Dill:ito,
.

F� St\BER ao DCpOsitdt!o JURGEM WE.RNER SCiJ�IllT� Q qual se eilCfllllia �cfií lóCal iuccr:t$ C lião
Si,lblckl que, .nestê :l'lifzo de·· .Oil:�ito,. situa(lo à R: Vid;tI RaIl1QS-, 650" h.p; www:tj..:SC.gPv.br - F: 4762�3Si33,
C,{tP 89460;.Q00, Cªnoinhas�SC, tramita à Ação Execúçâp por Quantia certa'contra Devedor Sci.lventc, d
n9 01 5,98;Q003p7"9,.afuPldá pOr Luiz Murillu Dela"., efile desfavor_de Sandra Andrei\t l\>loda .Juv�nl.Ltda,
Assim. fica o mesmo INTIMADO para ,que> no prazo de 24 (vinte e quatro) heras, entre
iUdil:llldas, .de{íOsinlllÔQ,.Qs em juixo ÓU CQ1l!i1gnal1dQ e

.

lente em dinhcirq, SOJJ .,.ENA DIÊi
de ílt� 1 (ill�) ano, ctiaute� Sé!! �pós�tó infiel. ll�$ O/AVAMAÇi\Q DOS BENS: - 01 pç. C1llça'

, gestante OOdigq MÇ:658 - M�ca' entooi. Av�jaçâo; R$ 'lZ�,()O; .�.02 pç, Jà�eira.gestanfe, ç(jdi�QMe 628
I • Ma,i'pa C!'ilcd�. A.vllti4ção: RS. 56,(iO; - 0.4 'I'Y, Blú�iIQ �tánte, código MA. 2U2 • Marca CoJcci, Avaliação:·
R$ 36;OOi • lO N' Blusão &'C,�tante, código Me 691 - Miu'Ça Coleei, Avaiação: lU 135,00; • 03 .pç, Btu�

,

ge5l.ant�1 códigoMe 693" :Marca ('.,oleei.. AváliaÇão: R$ 4l,3tll· - 02 :pç. Camiseta gcsl;�e, códigoMI? 42Ó •

Marca Ctlk:eL Àvaliação: .R$ 16;8(1; .; ()5 pç, Ca.miseta g�t4l1te, códiSjj�. 'l}l - .Marca C()lcçi. . !\yl(li�Q:
RS 25,tl(); � tJ7 pç.; Camiseta, gestante,. dldigQ�1P 420 � Marca Cólcct Avaliaçâoê' R$ 58iK()� • ng J'j;. Cailijseta,
geslante,

.

código M,P'OH c. 445 - MureI} C'i:!lêd, Avàn�ç�(): .R;$ . .IS,O!); � 09 pç. Minis$iia iíífàntíl, �gQ ,IN
446·SJ400 e IA on - �.Cclcci. AVallaç�Q: R:$ ;230;40; - H pç alusa)ufantil, Código R(:.:129 e 125 -

Márea Colm. AValiaçãô: R$. 136,5D; - .rZ 1'9. Blusa. illfaíltil, có4í!go'SP Q(18 - Marea Calcei. Avaliayi1o: R.$
104,40; ;. 03 pç. JlUlI$il 11lfiu1l:U, CÓdigo TA fiM ti RB (}67 .,Marca �lccL A:valíação: � 27;i)(); - 0'3 N. ·Colete
infantil, cooigo LI 155. - Marca. Calcei. Avaliayào: R$. 40;8ll; '" ui N, Camiseta mfa:ntU, cótifgo pt 011.,�
468 C BD 003 • Marca Cnlpcj; Av�iaçãQ: ,� 220.8(J; - 10' PÇ', Ca1çaJe�II$ ittfà1'!til, código JN 2$Ó..:297 é g69 w

Marca CQleck �valiaçâo: .R$' 2'l(I,ÜO: • (}6 .pç, Jaquetas, JeallS jnrant:í� .�gQ·lN i)23-�72 e 5$
'Calcei, Avaliaçãp: RS 234;00; • ()3 'p�i Berfilll(]ã Jean!;' âdulto, éóQi o lN 000. e 080 - "ar:ca
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.4 mil procurados.

,

pela polícia
CANOINHAS -Há 4.121

. foragidos em Santa Catarina.

A estimativa é do Tribunal de

Justiça (TI) e não é conside

rada na totalidade Pttla Secre
taria Estadual de Segurança
Pública (SSP). O número do
Judiciário baseia-se nos man

dados de prisão expedidos. Já
a SSP, calcula que a quantida
de de criminosos em liberda-.

de seja menor e chegue a-três

mil. Apesar disso, reconhece
o índice como sendo alto.

A política adotada pelo go
verno é de investimentos, seja
lia preparação do policial ou
mesmo no reequipamento das

políciasCivil eMilitar.
Do Litoral ao Extremo

oeste, os mandados de prisão
expedidos são conseqüência
de um infinito grau de infra

ções cometidas, de caráter
criminal ou cível. Émaior, por
exemplo, do que toda a popu
lação do município de Cerro

Negro, no Planalto Serrano,
que hoje é de 4.105 habitan
teso Vão desde penas impos
tas por assalto a banco até o

não pagamento de pensão ali -
'

mentícia -.Alguns . requerimenc

tos judiciais são de anos atrás,
que por alterações no endere
ço ou mudança de Estado não
foram cumpridos.

A lista das cidades com

maior número de foragidos
surpreende, pois a ordem não

corresponde relativamente aos

municípios com elevado mi- (

mero populacional, Joinville, a
maior cidade do Estado, com
497 mil habitantes, ocupa a

quinta colocação no ranking
de mandados, fornecido pelo
TI. Florianópolis é a-primeira,
seguida de Chapecó e Itajaí.
Curitibanos, na região Serra

na, com 36mil habitantes, é a

quarta, Tem 261 mandados

expedidos, mais que Lages,
que tem mais de 150 mil mo
radores.

. Os mais de quatro fuil
mandados não equivalem ao

número deforagidos, diz o se

cretário de Segurança Públi
ca de Santa Catarina� Antenor
Chinato Ribeiro. "Muitos são

. de pessoas que já estão pre;
sas e têm nova condenação.
Acredito que existam real-

.

mente cerca de três mil fora

gidos no Estado", calcula,
O secretário Antenor

Chinato vê uma necessidade

urgente de ampliação do sis
tema carcerário: "Hoje é um

problema enorme.Felizmente
as comunidades estão se

conscientizando da importân
cia da construção de novos

presídios", disse.
Líder das causas das prisões

no Estado, o tráfico de drogas
é apontado pela Secretária de

Segurança Pública como res

ponsável pormais de 70% dos
outros delitos:
, I "Os furtos e assaltos estão
relacionados a compra e o

caixa de drogas", informa
Chinato. Os crimes contra o

patrimônio (furto e roubo) ocu
pam a segunda e a terceira

colocação no ranking das con

denações.
O policial catarinense está

recebendo a preparação e a

condição de trabalho dadas
como modelo no País e no

mundo, garante a Secretaria
de Segurança Pública. Só no

ano passado teriam sido gas
tos R$ 12 milhões com a·Polí�
cia Civil, sendo considerável
valor para a polícia técnica.

"Dez equipes da Diretoria
Especial de Investigações Cri
minais (Delc) estão concluin
do curso de especializaçãomi
nistrado pela AcademiaNaci
onal de Polícia Federal, num'
investimento de R$ 1,6 mi
lhões." A meta de recursos é
aindamaior, promete o secre

tário Chinato: "Átravés da
Polícia Civil pretendemos, in
terligar eIJ? rede as 30 maio
res cidades de Santa

Catarina", disse, estabelecen-
. do um prazo de 60 dias. '

.

Atropelou e fugiu
CANOINHAS - o cor

po de Bombeiros foi aciona

do'para atender a uIl;1 caso de

atropelamento na BR-280,
nas proximidades da

Embrapa, na última segunda
feira. A vítima Rosan�ela
Felício, 21 anos, estava sen
tada, consciente, apresentan-

do ferimentos na cabeça e

nas pernas e suspeita de fra-
tura rio pé direito. {J

.

Segundo a vítima ela foi

atropelada por um veículo que
evadiu-se do local

Acidente
No dia 1 de junho, Pedro

Torkarski neto, 26 anos, con-

dutor do veículo Saveiro, pla
ca AGW 7435, Rio Negro
envolveu em acidente com a

moto placas MAT. 6107, .

Canoinhas, co�duzida por
Carlos Henrique Padilha, 18

anos, na rua Francisco de
Paula Pereira. O motoqueiro
ficou ferido no�oelho direito.

Novi

NaTemperados Catarinense você
encontra toda linha para pintura em telas

» ••••.....••••......••••••••••.••••••...••••..•....••••.•••••.•.•••. -«
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Especial Dia dos Namorados

Dilma Jubanski & Luciana Zvares

•Eles já estão encaminhados•••

Cristina e 'Júnior Ju'banski
I

.Tem os eternos namorados •••
\

Micheli e Ernani

Veroni e Beto

•Não poderíamos deixar de
homenagear alguns casais de

namorados:

Elielson G. da Silva e Camila Souza
Gilson Nagano. e Estefany Peixer i

Bruno Prestes e Juliana Haag
[uliano Crestani e Flavia Cristina

Jefferson Dubena e Rosemeri Baukaj
Roberto C. Júnior e Ana Paula

Marcelo Dreveck e Fabiana D. Simas
Clércio Treml e Vânia Quadros.

Marcos Ferraz e Tânia R. de Oliveira
<, Douglas Peterson é Vivian

Mauricio Falkievicz e Karina Ramos
Mauricio" Zimmermann e Marcela

Marcelo Graziottin e Juliana
[ocimar e Kátia de Brito.

Jacson Guimarães, e Noeli
Régis e Lenise da Silva

Edegeferson Meister e Andressa
Marcos A. Scopel e Alessandra

Silvano Zazinski e Stela
Marcos e Hllda Pereira

.E tem também os que
procuram••••

.;Para as pessoas que amam
.

estão amando {deixamos ,o

seguinte recado.
l

I

"As pessoas não morrem quando
deixam de existir,

mas sim quando deixam de amar.

Por.isso não tenham vergonha ou llled
\ \

de dizer que estão apaixonados."

CIME TELA
. Telas· Grades'· Muros • Artefatos de CDncr�
FÁBRICA 62'4·1459

ESCRITÓRIO CIDE CONTABILlDM
�I Fone 622·1718

Rua Co'ronel Albuquerque, 11!
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




